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ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

E
l encarecimiento de los pre-

cios de los materiales que no 

cesa y los problemas para 

cumplir los plazos de los pro-

yectos por retrasos de abastecimien-

to, han provocado que muchas empre-

sas renuncien a presentarse a los con-

cursos. Cada vez es más común que 

las mesas de contratación de diferen-

tes administraciones públicas conclu-

yan sin sobre alguno que abrir.  

Entre enero de 2021 y junio de 2022, 

101 licitaciones se quedaron desiertas 

y en otras 11 desistieron las empresas 

que concurrían en procesos realizados 

en todas las provincias de Andalucía. 

El importe total de las obras sin adju-

dicar alcanza los 93,77 millones de eu-

ros, según el informe que presentó ayer 

la patronal andaluza de construcción 

Fadeco Contratistas. Son infraestruc-

turas, instalaciones hidráulicas y de 

energías renovables, viviendas prote-

gidas, reformas en astilleros, equipa-

mientos sanitarios y pavimentaciones 

de calles que se han quedado sin ha-

cer porque las cuentas no salen.  

En este contexto marcado por la in-

certidumbre, el sector se muestra «in-

dignado y preocupado» ante las obje-

ciones que el Gobierno central ha pues-

to al decreto de la Junta de Andalucía 

que revisa los precios de los insumos 

recogidos en los contratos con certi-

ficación en 2021 y principios de 2022, 

como adelantó ABC.   
De las obras desiertas, 41,17 millo-

nes corresponden a licitaciones reali-

zadas en dicho periodo por las corpo-

raciones locales, fundamentalmente 

ayuntamientos y diputaciones de to-

dos los colores políticos; 30,56 millo-

nes provienen de obras regionales y 

15,89 millones, del Estado.  

En punto muerto se han quedado 

proyectos estratégicos en todas las 

provincias con un presupuesto millo-

nario, siendo Málaga y Cádiz las más 

afectadas. En Almería, no se ha adju-

dicado la construcción del nuevo am-

bulatorio del hospital de Torrecárde-

nas, que salió a concurso por 11,53 mi-

llones de euros. En Cádiz se han 

quedado colgadas una obra de la so-

ciedad estatal Navantia en San Fer-

nando por 7,69 millones de euros y la 

construcción de una incubadora de 

empresas promovida por la Zona Fran-
ca y valorada en 2 millones, entre otras 

actuaciones. En la provincia de Cór-

doba se ha quedado desierta la restau-

ración del Palacio Ducal de Fernán-

Núñez, un proyecto estimado en 1,35 

millones, al igual que una piscina cu-

bierta que quiere hacer el Ayuntamien-

to de Motril, en Granada. El Consisto-

rio de Lepe, en la provincia de Huelva, 

tampoco ha podido encargar las obras 

de un nuevo cementerio municipal y 

la rehabilitación de su biblioteca. Tam-

poco se podrán modernizar regadíos 

en Pozo Alcón, en Jaén, como preten-

día la sociedad estatal Tragsa. En Má-

laga, ya se han visto afectados fondos 

europeos por el alza de los precios. En 

concreto, el Ayuntamiento de Fuengi-

rola no tuvo ninguna oferta para ha-

cer un bulevar en el Parque de la Loma, 

financiado con 1,94 millones del fon-

do europeo de desarrollo regional (Fe-

der). Por último, en Sevilla, las cons-

tructoras desistieron de reformar el 
Mercado del Arenal en la capital his-

palense a cambio de 527.928 euros. 

La espiral inflacionista comprome-

te la ejecución de los fondos que man-

da Europa para recuperar la economía 

tras la pandemia del Covid, según ad-

virtió el secretario general de la patro-

nal Fadeco, Jorge Fernández Portillo.  

La Consejería de Fomento, Infraes-

tructuras y Ordenación del Territorio, 

que dirige Marifrán Carazo, habilitó 

un mecanismo para impedir que la in-

flación paralizara infraestructuras cla-

ve en la comunidad autónoma, aten-

diendo a la demanda de las construc-

toras. Su reivindicación se plasmó en 

un decreto de medidas extraordina-

rias y urgentes en materia de revisión 

excepcional de precios en los contra-

tos públicos, aprobado por el Consejo 

de Gobierno el 12 de abril pasado.  

Pulso del Estado y la Junta 
Según trascendió después, a través de 
un informe preceptivo y no vinculan-

te, el Gabinete Jurídico de la Junta puso 

reparos por un posible conflicto de 

competencias con un decreto del Es-

tado, que limita la revisión de los cos-

tes a cuatro materiales (betún, hierro, 

aluminio y cobre). El Gobierno central 

ha hecho llegar a la Junta sus discre-

pancias sobre tres artículos del decre-

La inflación deja desiertas más de 
cien obras públicas por 94 millones
∑ El precio desbocado de los materiales 

lleva a las constructoras a no acudir a 
los concursos de las administraciones 

∑ Fadeco se rebela contra el Gobierno y 
le acusa de «paralizar obras» tras vetar 
la revisión de contratos de la Junta 

«Con su actitud, el 
Gobierno paraliza obras y 
nos está llevando a la 
ruina», se queja el gerente 
de la asociación Gaesco De izquierda a derecha, Jorge Fernández, Rafael Sánchez y Juan Aguilera, de Fadeco y    
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to andaluz, que amplía el catálogo de 
materiales afectados por la volatili-
dad de los precios en un escenario 
marcado por la crisis de suministros 
y la guerra en Ucrania. Para evitar 
que estas diferencias desemboquen 
en un recurso de inconstitucionali-
dad ambas administraciones han 
creado de un mesa de negociación 
que se reunirá tras el verano. 

Pero los constructores no pueden 
esperar tanto. Han pedido «sensibi-
lidad» al Gobierno para resolver un 
conflicto que, aseguran, puede supo-
ner una estocada mortal para un sec-
tor que representa el 9% del PIB re-
gional y da empleo a 78.277 personas 
en la comunidad autónoma. «No se 
puede tener a un sector empresarial 
que invierte en infraestructuras y 
empleo en esta situación de insegu-
ridad jurídica», clamó el gerente de 
la asociación sevillana de construc-
tores y promotores de obras (Gaes-
co), Juan Aguilera. En una rueda de 
prensa, los constructores escenifica-
ron su enfado con el Ejecutivo de Pe-
dro Sánchez y le recriminaron que 
con las «pegas» que ha puesto al de-
creto andaluz está provocando «la 
paralización de obras, la falta de em-
presas que acuden a las licitaciones 
y está lastrando el desarrollo de An-
dalucía llevando a la ruina» a nume-

rosas constructoras y industrias au-
xiliares. Éstas «no pueden continuar 
con las obras porque los niveles de 
inflación crecen a un ritmo gigantes-
co». La situación es susceptible de 
empeorar «si no se resuelve de for-
ma rápida», avisó este representan-
te del sector, que reclamó que «des-
de mañana mismo se pongan a tra-
bajar» para buscar un acuerdo.  

El conflicto entre ambas adminis-
traciones ya está teniendo impacto 
tanto en los concursos, que se que-
dan desiertos, como en las obras que 
se están ejecutando en este momen-
to. «Hay una inseguridad jurídica por-
que el decreto andaluz está en el aire 
y las empresas tienen dudas de que 
se acepten las facturas o certificacio-
nes» por parte de las administracio-
nes que la tienen contratadas, alertó 
el presidente de Fadeco, Rafael Sán-
chez Alcalá. El decreto autonómico 
–que sigue vigente– posibilitaba que 
las entidades locales y universidades 
se adhirieran al mismo para evitar 
así las penalizaciones derivadas de 
los retrasos en el suministro de ma-
teriales. El propio Ayuntamiento de 
Sevilla y la Diputación de esta pro-
vincia, gobernados por el PSOE, se 
sumaron al mecanismo de revisión 
de los contratos que estableció la Jun-
ta, según precisaron desde Fadeco. 

 ayer en la rueda de prensa ofrecida en la sede de la CEA en Sevilla  // J.M. SERRANO
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T. Monago SEVILLA

El alza de los precios de los mate-
riales de la construcción ha condu-
cido a que hayan quedado sin ad-
judicar, es decir, desiertas, más de
100 obras por un valor de 93,8 mi-
llones de euros en Andalucía entre
el 1 de enero de 2021 y junio de
2022, según un informe de la pa-
tronal Fadeco Contratistas. Son li-
citaciones desiertas que, según el
secretario general de Fadeco Con-
tratistas, Jorge Fernández-Porti-
llo, “no entran en las cuentas de las
empresas –muchas de ellas
pymes– y tampoco permiten eje-
cutar mejoras en las infraestructu-
ras de Andalucía”.

Ello se produce porque a las em-
presas no les salen los números. Y
eso, a su vez, tiene mucho que ver
con la forma en la que se han revi-
sado los precios. Los constructores
critican el decreto del Gobierno
del pasado 1 de marzo, no solo
porque, afirman, llegó tarde sino
porque solo contempla cuatro ma-
teriales –betún, aluminio, cobre y
hierro– y no incluye las obras ya
certificadas antes de la publica-
ción del decreto, cuando la subida
de precios ya era muy perceptible
en la segunda mitad de 2021.

La Junta de Andalucía intentó
corregir este decreto nacional con
otra norma –publicada el 12 de
abril– en la que todos los materia-
les eran objeto de revisión y sí aco-
gía las obras certificadas en 2021.
Los servicios jurídicos de la propia
administración autonómica ya ex-
presaron sus dudas por un posible
conflicto de competencias con el
decreto estatal y hace solo unos dí-

as el Gobierno planteó objeciones
a la Consejería de Fomento y con-
vocó una comisión bilateral para
corregir el decreto andaluz. Si no
hay acuerdo, es posible que haya
recurso ante el Constitucional.

Este escenario está dejando a las
empresas “en una situación lími-
te”, según el presidente de Fadeco
Contratistas, Rafael Sánchez Alca-

lá, ya que, según la patronal, la ac-
titud del Gobierno crea inseguri-
dad jurídica. Con el decreto de la
Junta vigente, las empresas no se
atreven a acudir a licitaciones sin
saber cuáles serán los precios fina-
les y también hay gran incerti-
dumbre con las obras en ejecu-
ción. Además, ayuntamientos y di-
putaciones que se habían adheri-

do a la norma andaluza se están
retrayendo en las licitaciones por
culpa de este conflicto. “Y esto pa-
sa justo en el momento en que es-
taban empezando a animarse por-
que deben ejecutar fondos euro-
peos antes de 2023 o 2024 y se les
acababa el tiempo”, afirma Fer-
nández-Portillo.

Los constructores piden no es-
perar a septiembre –afirman que
el Ministerio de Transportes ha
convocado para esa fecha la comi-
sión– y actuar ya. Así resume la si-
tuación Juan Aguilera, presidente
de la patronal sevillana Gaesco:
“Se están paralizando multitud de
obras, no hay empresas que acu-
den a las licitaciones. La actitud
del Gobierno está lastrando el de-
sarrollo de Andalucía y llevando a
la ruina a muchas empresas, no so-
lo de construcción sino también
auxiliares. El escenario para los
próximos meses será peor que el
que ahora tenemos, y se requiere
una actuación rápida y urgente.
Mañana mismo se tienen que po-
ner a trabajar en la conformación
de una norma adecuada”.

El alza de los materiales
deja obras sin adjudicar en
Andalucía por 94 millones
●Fadeco critica al

Gobierno por crear

inseguridad jurídica al

recurrir la revisión de

precios de la Junta

M. G.

Jorge Fernández-Portillo, Rafael Sánchez Alcalá y Juan Aguilera.

Las empresas afirman
estar al límite y piden
que se ponga fin al
conflicto competencial
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A. R. V. 

SEVILLA 

El Gobierno central y la Junta de An-

dalucía han vuelto a chocar. Esta vez 

a causa de la revisión de precios de la 

obra pública como reacción a la fuer-

te inflación en los materiales de cons-

trucción que han sacado una y otra ad-

ministración con apenas un mes y me-

dio de diferencia. El Ejecutivo central 

ha puesto objeciones al decreto auto-

nómico, aprobado el 12 de abril, am-

parándose en que invade las compe-

tencias estatales al recoger más su-

puestos de los recogidos en su Real 

Decreto Ley de 1 de marzo. 

Las discrepancias se centran en los 

artículos 4, 5 y 9 del decreto de la Con-

sejería de Fomento, Infraestructuras 

y Ordenación del Territorio. El Gobier-

no sólo prevé la actualización de pre-

cios de cuatro materiales: betún, hie-

rro, aluminio y cobre. La Junta amplía 

la relación de insumos afectados y, 

además, abre la puerta a sustituir los 

materiales acordados en la adjudica-

ción por otros más económicos con la 

misma calidad. Además, admite que 

las empresas con certificaciones de 

obra en 2021 puedan acceder a este 

mecanismo excepcional, como deman-

daba el sector de la construcción. 

Desde Fadeco Contratistas alaban 

el decreto andaluz, que consideran 

«valiente» y «complementario» del na-

cional en cuanto a las materias que de-

ben haber visto incrementado su cos-
te. De este modo –apostilla su presi-

dente, Rafael Sánchez–, se «da 

cobertura a cualquier tipología de obra, 

ya sea civil, de edificación, hidráulica 

o de carreteras, evitando excluir de 

forma caprichosa» multitud de pro-

yectos.  

El perro del hortelano 
«El decreto estatal no vale para nada». 

Así de categórico se muestra el geren-

te de la asociación sevillana de cons-

tructores y promotores Gaesco, Juan 

Aguilera. «Nadie dice por qué se han 

incluido esos cuatro materiales y no el 

resto». El hormigón que se usa en la 

mayoría de edificaciones, excluido de 

la norma estatal, se ha encarecido un 

30,8%; el vidrio, empleado en las ven-

tanas, un 31,4%; los sanitarios, un 22%; 

la madera, un 125%, y el material eléc-

trico, un 49,5%, según el informe de la 

Confederación Nacional de la Cons-

trucción. También se ha disparado el 

cobre un 63% y el acero un 55,4%. 

Para el responsable de Gaesco, el 

Gobierno actúa en este asunto como 

«el perro del hortelano, porque ni como 

ni deja comer». El Ejecutivo, «tarde y 

mal», no actualiza las obras suyas y 

tampoco permite que la Junta, dipu-

taciones y ayuntamientos actualicen 

los precios con sus propios recursos». 

Las razones del 
choque entre Gobierno 
y Junta por los precios 
de los materiales

∑ El decreto autonómico 
amplía los insumos y 
permite cambiarlos por 
otros más económicos 

El hormigón se ha 
encarecido un 30% y la 
madera, un 125%. Ninguno 
está incluido en el decreto 
estatal de los contratosD
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Alberto Grimaldi SEVILLA

La consultora tecnológica Seidor
tiene una clara apuesta por Anda-
lucía, que el principal territorio de
su Zona Sur, en el que también se
incluyen las comunidades autóno-
mas de Extremadura y de las Islas
Canarias, que se traduce en una
estructura que da empleo a 240
profesionales con oficinas en Gra-
nada, Málaga, Almería, Sevilla y
Las Palmas.

El negocio de Seidor en la Zona
Sur creció un 10% durante el ejer-
cicio de 2021, al alcanzar los 26,5
millones de euros, frente a los 24
millones facturados en 2020. El
grueso de ese negocio está en An-
dalucía. El empleo también ha cre-
cido un 10% a lo largo del último
ejercicio cerrado.

Para 2022, año en el que la mul-
tinacional de capital 100% espa-
ñol celebra su 40 aniversario, las
perspectivas son seguir creciendo
a doble dígito en ambos paráme-
tros, según reconoce Dionisio Mi-
llán, director de Seidor en la Zona
Sur, donde lleva implantada 17
años.

A nivel global, el negocio de Sei-
dor fue de 606 millones de euros
durante el ejercicio de 2021, con
presencia en 40 países, al que la
Zona Sur aportó el 4,37% del total.

Para 2022, la empresa está cum-
pliendo el objetivo del crecimien-
to del 20%, dentro de su plan es-

tratégico de alcanzar los mil millo-
nes de facturación en 2025.

“La evolución positiva de la
compañía en Andalucía y resto
de comunidades próximas con-
firma la solidez de nuestra estra-
tegia de crecimiento, que nos
permite seguir expandiéndonos
territorialmente y seguir ofre-
ciendo una oferta de soluciones
diversificada, accediendo a nue-
vos mercados e impulsando si-
nergias como compañía global”,
señala Millán, que añade a conti-
nuación que “el objetivo de Sei-
dor es consolidar la estrategia de
marca para posicionarla como
una consultora tecnológica con
un portafolio integral y capacida-

des globales, en gran empresa,
pyme y sector público”.

Ciertamente, las cinco oficinas
de la multinacional tecnológica es-
pañola de la Zona Sur ofrecen la
totalidad del catálogo de propues-
tos y servicios de la empresa, que
está centrado en el desarrollo de
soluciones para la transformación
digital de empresas, el análisis y la
explotación del dato, el ecosiste-
ma ERP y la seguridad y accesibili-
dad de la información.

“Somos una consultora tecnoló-
gica integral para las pymes, que
además está incorporando nuevas
líneas con alta demanda como la
ciberseguridad, internet de las co-
sas”, recalca Millán, que destaca

que cuenta con relevantes socios
tecnológicos como SAP, Saleforce,
los principales proveedores de
cloud –Microsoft, Google o AWS
entre ellos–, así como IBM para la
implantación de la infraestructu-
ra.

Además, en Andalucía Seidor
cuenta con Centros de Competen-
cia especializados en distribución
farmacéutica, industria agroali-
mentaria y análisis de datos. En es-
tos ámbitos, la consultora da co-
bertura, siempre desde Andalucía,
a todas las oficinas de la consulto-
ra en España. En sectores econó-
micos, los que están reportando
mayores crecimientos son la in-
dustria agrícola, los transportes y

la logística, la distribución farma-
céutica y la sanidad, así como la
Administración Pública.

Millán detalló que para el desa-
rrollo de su actividad en la comu-
nidad autónoma y para contri-
buir a su competitividad empre-
sarial, Seidor ha reforzado sus
alianzas estratégicas en Andalu-
cía y su participación en encuen-
tros sectoriales de referencia, co-
mo el DES (Digital Enterprise
Show), los Diálogos para el desa-
rrollo en Canarias o el Fórum AU-
SAPE.

La empresa está reforzando su
vínculo con diversas entidades e
instituciones representativas del
sector empresarial, con los acuer-
dos con las Cámaras de Comercio
de Sevilla, Granada y Almería con
el objetivo de impartir formacio-
nes en el área tecnológica, a través
de la denominada Seidor Aca-
demy, que impulsen la creación de
talento tecnológico.

Dentro de estas alianzas estraté-
gicas con entidades representati-
vas del sector empresarial anda-
luz, la consultora mantiene un

acuerdo de colaboración con Fun-
dación Cajamar. Dicha colabora-
ción se concreta en su participa-
ción en el programa de mentoriza-
ción de la incubadora de Alta Tec-
nología especializada en la Inno-
vación Tecnológica y Gestión Sos-
tenible del Agua, que acoge a
pymes y emprendedores dedica-
dos a desarrollar nuevas iniciati-
vas en esta materia.

La multinacional española tam-
bién ha impulsado la Cátedra Sei-
dor de la Agenda Digital para la Al-
ta Dirección, en la Santelmo Busi-
ness School, con el objetivo de fa-
cilitar un mejor conocimiento del
proceso de transformación digital
de las empresas andaluzas.

Seidor crece un 10% en Andalucía en
2021 ayudando a digitalizar pymes

M. G.

Dionisio Millán, director de la Zona Sur de Seidor.

● La Zona Sur de la

tecnológica española,

con 240 empleados

y cinco oficinas, está

en plena expansión

El negocio de esta
delegación fue de 26,5
millones de euros en
el ejercicio anterior
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JESÚS ÁLVAREZ 
SEVILLA 

L
a apertura completa del anti-
guo Hospital Militar de Sevi-
lla, denominado provisional-
mente Hospital de Emergen-

cia Covid (HEC), no se producirá a lo 
largo de este mes, como estaba pre-
visto, a causa de problemas surgidos 
en el suministro energético que ne-
cesitará este centro sanitario para el 
funcionamiento de sus doce plan-
tas.La subestación eléctrica que En-
desa debía terminar a principios de 
verano ha sufrido retrasos en su eje-
cución que demorarán previsiblemen-
te hasta septiembre la recuperación 
al cien por cien del hospital, aunque 
no existe en este momento una fecha 
exacta de inauguración, a la espera 
de que se complete esta imprescinbi-
le instalación.  

Fuentes de la compañía energética 
precisaron a ABC que ha habido cier-
tos problemas técnicos con el cablea-
do en una zona concreta de los Ber-
mejales, inconvenientes que entran 
dentro de lo previsible en este tipo de 
infraestructuras «a los que se suma-
ron retrasos en la entrega de materia-
les a causa de la huelga de transpor-
tistas y las dos semanas de lluvias in-
tensas».  

Reuniones todos los viernes 
Técnicos del SAS y de Endesa vienen 
reuniéndose todos los viernes para 
evaluar la marcha de todo lo relacio-
nado con el suministro eléctrico del 
centro sanitario, que no había sufrido 
hasta ahora ningún tipo de retraso, al 
igual que las obras de rehabilitación 
del edificio que ha venido ejecutando 
la constructora Sacyr. Estas obras vie-
nen cumpliendo sus plazos y se espe-
ra que las últimas se certifiquen en 
próximas fechas, de modo que será la 
terminación de la estación eléctrica la 
que marque la puesta en marcha de 
las nuevas plantas.  

El rescate del hospital, iniciado en 
verano de 2020, está prácticamente fi-
nalizado y a lo largo de este mes se en-
tregarán las cuatro últimas plantas, a 
la espera de que se concluya el equi-
pamiento completo de las mismas. 
Todo se ha hecho en menos de dos 
años, un tiempo récord dada la com-
plejidad de la obra y la dificultad que 
presentaba un edificio abandonado y 

vandalizado durante casi dos décadas. 
La primera fase, que concluyó el 2 de 
febrero de 2021, se resolvió en seis 
meses y permitió atender a muchos 
pacientes con coronavirus de la terce-
ra ola de la pandemia y desatascar de 
paso a los otros hospitales públicos de 
Sevilla para que pudieran reanudar 
su actividad quirúrgica ordinaria, muy 
afectada por el espacio y los recursos 
humanos y materiales destinados al 
coronavirus.  

Tras esa primera fase se abrieron 
tres plantas y 144 camas (25 de UCI). 
El presidente de la Junta de Andalu-
cía, Juanma Moreno, se implicó per-
sonalmente en la recuperación de este 
hospital tras tomar la decisión de in-
vertir cerca de 75 millones de euros en 
su rehabilitación integral.El edificio 
consta de doce plantas y de más de 
35.000 metros cuadrados de superfi-
cie, aparte de un helipuerto herencia 
de su época como centro militar.  

Primer aniversario 
En febrero de este año se celebró el pri-
mer aniversario del rescate con cua-
tro nuevas plantas y la Unidad de Le-
sionados Medulares, situada en la no-
vena. Ese área sitúa a la sanidad 
pública andaluza en la vanguardia de 
España en un campo muy especiali-
zado, la primera Unidad de Alta De-
pendencia para Lesionados Medula-
res, donde se atenderá a lesionados 
medulares de gran complejidad con 
compromisos respiratorios. Se trata 
de una de las «perlas» del nuevo cen-
tro que alberga un gimnasio para reha-
bilitación y 20 habitaciones individua-
les. La entrada en funcionamiento de 
esta unidad evitará que cualquier pa-
ciente andaluz con esta grave patolo-
gía tenga que ser desviado al Hospi-
tal de Parapléjicos de Toledo, como 
hasta ahora. 

Moreno inauguró el pasado 21 de 
abril el nuevo bloque quirúrgico en el 
centro, un servicio que formaba par-
te de la segunda fase de obras en el 
complejo hospitalario, y que suma 17 

quirófanos a la sanidad pública sevi-
llana con tecnología de última gene-
ración, y que sitúa a la provincia, en 
palabras del presidente, «a la vanguar-
dia del país».La estructura se comple-
tó en abril con 42 puestos de la Uni-
dad de Recuperación y el área de des-
pertar -post anestesia- «más moderna 
de España».  

Lo siguiente en la cronología del 

rescate eran el Hospital de Día y la nue-
va Unidad de Salud Mental que aco-
gerá la primera unidad especializada 
para adolescentes de 14 a 18 años de 
Andalucía. Se incluirá un programa 
ambulatorio de nueva creación para 
pacientes con patología mental de di-
fícil tratamiento, con técnicas de últi-
ma generación. «Es una necesidad que 
no estaba bien cubierta en el sistema 

Se retrasa hasta septiembre la 
apertura completa del Militar
∑ La demora en la entrega de materiales 

por la huelga de transportistas y 
problemas técnicos con el cableado de la 
subestación eléctrica en Los Bermejales 
no permitirán hacerlo ahora 

Con la apertura completa 
del nuevo centro, Sevilla 
dispondrá a partir del mes 
de septiembre de unas 500 
camas hospitalarias más 

Las obras de 

construcción del 

Hospital Mililtar sí 

están cumpliendo 

sus plazos y este 

mes se entregarán 

las últimas cuatro 

plantas       // VANESSA 

GÓMEZ
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sanitario y los dos años de pandemia 

han agravado la situación dejado se-

cuelas en este campo de la salud men-

tal que es preciso atender«, dijo en-

tonces el presidente andaluz. 

Tras la inauguración de la cuarta 

planta, el hospital empezó a atender 

por primera vez a pacientes agudos 

con patologías no Covid (principal-

mente con insuficiencia cardiaca 

avanzada y crónicos complejos esta-

bilizados) que liberaron al Hospital 

Virgen del Rocío de una carga asis-

tencial sin la cual podrá ampliar su 

actividad quirúrgica y diagnóstica. 

El nuevo área asistencial ha ido ad-

quiriendo peso por los pacientes que 

superaron el Covid y la estancia en 

UCI pero necesitan apoyo para supe-

rar sus secuelas.

N
unca es tarde si la di-

cha es buena. Las 

obras del Hospital 

Militar van a sufrir un retra-

so de dos meses por cues-

tiones técnicas relaciona-

das con la subestación eléc-

trica que dará servicio al 

edificio. Es un contratiem-

po, sin duda, pero se trata 

de un retraso minúsculo si 

se compara con los 15 años 

de abandono que sufrió el 

hospital durante el anterior 

gobierno de la Junta. 

Nunca es 

tarde...

ADRIANO
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J. A. Solís SEVILLA

Sergio Canales crea, Borja Iglesias
finaliza. Dos de los puntales del
actual campeón de Copa acudie-
ron al mismo corazón de Sevilla a
inaugurar una de las dos tiendas
oficiales que el Betis estrenaba, la
de la Avenida de la Constitución.
Cortaron la cinta ante numerosos
seguidores verdiblancos, sobre to-
do jóvenes, lucieron tipo con la
nueva camiseta para la próxima
temporada... y hablaron sobre
ella. Sobre una temporada espe-
cial por muchas cosas: el listón es-
tá alto, pero ellos lo miran de fren-
te. Y lo quieren elevar.

Canales, uno de los capitanes,
ejerce de portavoz para ese fresco
mensaje de ambición: “El objetivo
del club era ser consistentes, se-
guir creciendo con el objetivo
siempre de entrar en Europa. Te-
nemos que seguir siendo ambicio-
sos, sabemos la historia del club,
ha habido buenas plantillas. Es di-
fícil, tenemos que intentar estar
ahí, ser una de las mejores planti-
llas de la historia del Betis, seguir
creciendo y mirando hacia ade-
lante y a lo más alto”, enfatizó el
dorsal 10.

Y aunque bien que sabe rega-
tear, no regateó un nombre mu-

chas veces tabú, la Champions.
“El año pasado estuvimos cerca,
todos fuimos conscientes de que
hasta la última jornada íbamos a
luchar por la Champions. Lo im-
portante fue ir en cada partido a
ganarlo, al 100%, sin pensar en el
siguiente, aunque fuese dentro de
tres días y en teoría más importan-
te. Ese fue un objetivo importan-
te, para tener esa calma. El creci-
miento pasa por ahí. El año pasa-
do dijimos que no hay que tener

miedo a la palabra título y este
año no hay que tener miedo a nin-
guna palabra tampoco. Ni impre-
sión ni miedo nos causa ningún ti-
po de reto”, remataba el fino zur-
do cántabro.

A su lado escuchaba sentado
Borja Iglesias, al que se le pregun-
tó por su gran amigo Héctor Be-
llerín, enrolado de nuevo a rega-
ñadientes en el Arsenal. “Hablo
con él mucho. Para mí es una per-

sona muy importante, un amigo
de los que te llevas para siempre.
Me encantaría. Si yo tuviese que
decidir estaría aquí ya, pero como
no tengo que negociar yo, por
suerte porque lo haría fatal, ya ve-
remos qué sucede. Siempre ha
mostrado su cariño al club y las
ganas de estar aquí. Lo que sea,
bienvenido sea”.

Y rápidamente, se une a Cana-
les en el audaz mensaje de ambi-
ción: “Nosotros intentamos darle
la vuelta a la palabra presión y
queremos exigencia. Hay capaci-
dad en el equipo y vamos a traba-
jar al máximo para rendir al máxi-
mo posible. Es el rendimiento el
que te pone donde mereces. He-
mos demostrado que podemos es-
tar ahí cerca, así que hay que ir a
por ello”, recalcaba acerca de la
Champions.

Vital es para ello seguir cap-
tandfo esa energía del entorno:
“La gente está ilusionada con el
nuevo comienzo y nosotros lo es-
tamos igual que ellos. Con la can-
tidad de cosas que se juegan has-
ta el parón por el Mundial tene-
mos que llegar lo mejor posible,
hacer un buen inicio es funda-
mental. Estamos con mucha ilu-
sión de empezar mañana. De dis-
frutar otra vez con los compañe-

ros y compartir momentos. Yo les
he echado de menos, la verdad”.

“Es una temporada apasionan-
te –proseguía–, estamos ilusiona-
dos en seguir creciendo, en ayu-
dar al club en ese proceso que vie-
ne haciendo desde hace muchos
años. Cuando hay reconocimien-
to deportivo es mucho más fácil
que se vea. Estamos con muchas
ganas de mantener esto y de dis-
frutar de este momento porque es
muy bonito. Si todos los años la
preparación es importante, este
que todo parece más acelerado,
más”.

Observa que su evolución de-
portiva ha ido aparejada a la del
propio Betis: “No tenía duda de
que el Betis es un club que viene
haciendo las cosas bien durante
mucho tiempo, tiene un potencial
tremendo y una afición detrás que
poca gente la tiene. Se están ha-
ciendo muy bien las cosas y eso
hace que los jugadores tengan
muchas ganas de estar aquí”.

Acabó con un señuelo especial.
Está en Catar, adonde irá la selec-
ción: “Es una motivación que te
puede ayudar a aportar un poco
más y a subir el nivel del equipo.
No lo miro de reojo pero si se ha-
cen las cosa bien y se puede estar,
fantástico”.

Ambición verdinegra
● Sergio Canales y Borja Iglesias coinciden en dar un pasomás en el mensaje de ambición
que, de lamano de Pellegrini, tan bien ha asimilado el Betis y ya apuntan a “la Champions”

LAS FRASES

5

CANALES

“El año pasado

estuvimos cerca de la

Champions, el

crecimiento pasa por ahí”

BORJA IGLESIAS

“Hemos demostrado

que podemos estar

ahí cerca, así que hay

que ir a por ello”

REAL BETIS

ANTONIO PIZARRO

Borja Iglesias y Sergio Canales acaban de cortar la cinta en la inauguración de la nueva tienda oficial del Betis en la Avenida de la Constitución.

Socios. Es la barrera de
renovaciones que el Betis ha
superado en sólo dos semanas

40.000
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actuando de local. Las rayas se-
rán esta vez algo más anchas que
las habituales. El Betis y Hummel
han firmado un acuerdo por el
que la multinacional danesa se
convierte en el nuevo patrocina-
dor técnico del club de Heliópolis
para las cinco próximas tempora-
das. Hummel se encargará de su-
ministrar al Real Betis las equipa-
ciones de juego, entrenamiento
(ya se pudieron ver en el inicio de
las pruebas médicas de los juga-
dores, como se ve en la imagen
superior de Fekir) y la línea li-
festyle, tanto para el primer equi-

po como para el resto de sec-
ciones deportivas y escalafones
inferiores de la entidad verdi-
blanca. En este acuerdo tam-
bién se incluye el suministro de
creaciones totalmente persona-
lizadas para las tiendas oficia-
les, que a partir de la tempora-
da 2022-23 pasarán a ser ges-
tionadas directamente por el
club: ayer por la mañana se
inauguró el nuevo recinto en el
centro comercial Lagoh, y ya
por la tarde le tocó el turno a la
tienda oficial en la Avenida de la
Constitución.

El Betis dio a conocer ayer a
mediodía, con un vídeo en las
redes sociales, el diseño de la
primera equipación para la pró-
xima temporada 2022-23, cam-
paña en la que retorna la firma
Hummel y que presenta la no-
vedad de que el calzón será ne-
gro. Después del gran éxito que
tuvo la temporada pasada en la
victoriosa trayectoria hasta el tí-
tulo copero, buena parte de la
afición había abogado por hacer
extensiva esa novedad a la Liga,
incluso en los partidos en el Be-
nito Villamarín con su equipo

RBB

Bartra, Guido, Guardado, Bravo y Carvalho.
ANTONIO PIZARRO

Fekir, con la nueva camiseta de entrenamiento.

RBB

Una de las fotos que el club difundió para presentar la novedosa primera equipación.

A seguir por la senda de la buena suerte copera
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A. S. Ameneiro

La avenida de Torneo (el tra-
mo de Jiménez Becerril) y la
calle Lumbreras esquina Tor-
neo llevan meses cortadas al
tráfico por la reforma del gran
colector de aguas residuales
de Sevilla que pasa bajo este
punto. La Consejería de Me-
dio Ambiente de la Junta de
Andalucía, como administra-
ción responsable de su ejecu-
ción, explicó ayer a preguntas
de este periódico que esta
obra se encuentra ejecutada
al 83,6%.

Esta obra está destinada a la
adecuación de esta infraes-
tructura para el vertido en zo-
nas sensibles, una reforma
obligada por Europa para sal-
vaguardar el Guadalquivir y
Doñana.

Según datos de Medio Am-
biente, el objetivo es que la zo-
na recupere el paso de tráfico
a lo largo del mes de septiem-
bre. En julio y agosto se termi-
narán todos los tajos abiertos,
incluidos los servicios afecta-
dos pendientes. Se acabarán
las conexiones tanto en la Es-
tación Depuradora de Aguas
Residuales (EDAR) de San Je-
rónimo como en Lumbreras.
A finales de agosto comenza-

rá el asfaltado y terminación de
todas las vías urbanas afectadas.

Para la ejecución del túnel se
ha usado tuneladora. El pasado
28 de junio salió la tuneladora
por la arqueta de la calle Lumbre-
ras, terminando así el último tra-
mo de túnel en ejecución. Por
tanto, el colector está ejecutado
en toda su longitud.

En estos momentos se está tra-
bajando en varios tajos a la vez:
arquetas nº 8 (junto a Barqueta),
nº 9 (Lumbreras), nº 5 (cerca de
glorieta del Alamillo) y nº 6.1 y
6.2 (paso inferior en calle José
Díaz). También se van a ejecutar
los pozos de registro en el tramo
de colector ya terminado entre la
Barqueta y la calle Lumbreras,
para lo cual ya se tiene el permi-
so del Ayuntamiento para el cor-
te de tráfico en la zona para este
mismo viernes, casi todo en hora-
rio nocturno. Además se está
desmontando todo el aparataje
de la tuneladora.

Se está trabajando también en
la parcela de la EDAR de San Je-
rónimo para la conexión del co-
lector al pretratamiento de la
EDAR.

A finales de esta semana está
prevista una reunión técnica en-
tre técnicos de la Junta y la Ge-
rencia de Urbanismo de Sevilla
para coordinar los nuevos tajos a
acometer. Según el Ayuntamien-
to, Emasesa ha colaborado en la
redacción del proyecto y supervi-
sa la actuación porque luego ten-
drá que recepcionar el colector.
Pero dirección técnica y gestión
es de la Junta de Andalucía.

FOTOS: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

La arqueta abierta en la calle Lumbreras por la que salió la tuneladora el pasado 28 de junio tras ejecutar el túnel.

Grúas desmontando la estructura de la tuneladora en Jiménez Becerril.

Otra vista del tajo de obra en Jiménez Becerril.

La tuneladorayaha

ejecutadoel túnelen

estazona,queseabrirá

al tráficoenseptiembre

En julio y agosto se acaba la reforma
del colector en Torneo y Lumbreras
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E. S. SEVILLA  

El presidente de Abengoa S. A., ma-

triz del grupo multinacional, Cle-

mente Fernández, aboga por la sal-

vación de la multinacional andalu-

za, exclusivamente, a través de la 

inyección de fondos privados, una 

«vía más rápida» que no necesita la 

aprobación  de Bruselas, señala.  De 

esta forma se desmarca de la solu-

ción que impulsan Gobierno, Junta 

y Abenewco 1, la filial operativa de 
Abengoa, que han creado una mesa 

técnica para tratar de salvar las em-

presas del grupo que 

tienen negocio y 

plantilla.  «La so-

lución que pre-

tenden buscar 

las administra-

ciones públicas 

ya la tenemos 

con financiación 

privada. Lo otro sería muy comple-

jo y sería irse al largo plazo», insis-

tió ayer en declaraciones a Canal 

Sur Radio.  

Con ello, Fernández defiende la 

oferta de última hora presentada 

por la matriz, que ha entrado en fase 

de liquidación por orden judicial. 

Justo en el límite de plazo, la direc-

ción de Abengoa presentó un recur-

so de reposición frente al auto de li-

quidación del procedimiento con-

cursal abierto por el Tribunal de 

Instancia Mercantil de Sevilla y lo 

acompañó de una oferta vinculan-

te de RCP y Sinclair, por la que se 

comprometerían a invertir en el gru-

po andaluz más de 200 millones de 

euros y 300 millones en avales. 

Según ha informado Abengoa 

S.A. a la Comisión Nacional del Mer-

cado de Valores (CNMV), en el re-

curso alega que la resolución del tri-

bunal se ha dictado «sin agotar el 

plazo procesal límite para la apor-
tación de la propuesta ordinaria de 

convenio», por lo que pide un nue-

vo plazo. 

El presidente de Abengoa recuer-

da que será un juez «quien decida» 

al respecto de la oferta. «Los acree-

dores tienen para votar hasta el 1 

de septiembre, y si aceptan el con-

venio, se pondría en marcha la fi-

nanciación privada. En cualquier 

caso, para salvar a Abengoa hacen 

falta esos fondos», insistió, al tiem-

po que destacó que la entrada de di-

nero público en una empresa en con-

curso de liquidación es «compleja». 

El Gobierno y la Junta de Anda-

lucía acordaron el lunes «acotar» la 

red de alrededor de 300 filiales de 

la multinacional Abengoa suscep-

tibles de ser salvadas a las 27 que 

han pedido preconcurso.

El presidente de 
Abengoa supedita 
la salvación de 
Abengoa a fondos 
privados

PLAN DE VIABILIDAD

C. FERNÁNDEZ
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Alberto Grimaldi SEVILLA

Abengoa SA confirmó poco antes
de la medianoche del lunes que en
el marco del convenio que el con-
sejo de la matriz del grupo ha pre-
sentado al concurso de acreedores
(y que está pendiente de que el
juez considere o no revocar la liqui-
dación que ordenó el pasado vier-
nes, que aún no es firme), plantea
una operación por la que adquiri-
ría todas las unidas productivas (u
otros activos de valor) de las socie-
dades filiales de interés del grupo,
en el marco de un cascada de con-
cursos de liquidación de éstas, pa-
ra posteriormente reintegrar esos
negocios, empleos, referencias o
patentes en la sociedad cotizada,
que sobreviviría al hacer frente a
sus deudas.

En una información privilegiada
enviada por Abengoa a la Comi-
sión del Mercado de Valores
(CNMV), la compañía informa que
la propuesta de convenio “se
acompaña de una carta de inten-
ciones indicada por el remitente,

RCP Resource Project Manage-
ment, como de carácter vinculan-
te, que recoge la propuesta conjun-
ta de apoyo con la entidad Sinclair
Capital Reserve, y se concreta en
un compromiso de inversión en el
Grupo Abengoa por un importe to-
tal y conjunto superior a 200 millo-
nes de euros bajo la articulación e
implementación de diferentes me-
canismos jurídicos”.

Esos 200 millones no servirían
para comprar las unidades que se
adquirirían en los concursos de li-
quidación, sino para refinanciarlas
con circulante para que Abengoa
vuelva a producir lo antes posible.
Esto supone un cambio sustancial
respecto a las reestructuraciones
habidas en la multinacional desde
2015 o en los dos rescate fallidos
en 2020 y 2022, cuyos fondos te-
nían por objeto principal el repago
de deudas de un grupo de acreedo-
res financieros concretos.

La comunicación a la CNMV
omite que además, tal como ade-
lantó este periódico, la carta de in-
tenciones incluye “avales destina-
dos al mantenimiento de la activi-
dad de todas ellas”. Así consta lite-
ralmente en el documento, al que
ha tenido acceso este periódico a

través de accionistas individuales
que se han personado en el concur-
so de acreedores de Abengoa SA.

Adicionalmente, en una entre-
vista en Canal Sur, el presidente de
la sociedad, Clemente Fernández,
también confirmó el dato adelan-
tado por este diario en su edición
de ayer de que hay disponibles ava-
les por “300 millones de euros de
bancos suizos, que además son cin-
co puntos más baratos que los que
el grupo tiene con el Cesce, que ga-
rantizan a la banca una rentabili-
dad del 6%.

Al margen de garantizar los ava-
les, vitales para reactivar el nego-
cio de la multinacional sevillana, el
documento que firma Joao Paulo
Videa, director general de RCP Re-
source Projet Management, que es

el socio tecnológico de la oferta
que lidera Sinclair Capital Reser-
ve, da detalles de la estructura de
la transacción que proponen a los
acreedores de la matriz para ase-
gurar, no sólo la viabilidad del gru-
po de ingeniería fundado en 1941,
sino el repago de la deuda a los
acreedores en los términos que for-
mula el convenio.

Como ya adelantó este medio, la
oferta aportaría fondos, por valor
de 16 millones, para el pago de los
créditos privilegiados en el marco
del concurso de acreedores de
Abengoa SA. Además, también se
compromete a pagar un 3% de la
deuda restante de la matriz, con un
año de carencia y a lo largo de ocho
ejercicios, con abonos del 5%
anual en entre el año dos y siete. En

el octavo ejercicio se abonaría el
70% restante.

Esto supone la única oportuni-
dad de que los acreedores de la ma-
triz puedan recuperar parte de las
deudas, que superan los mil millo-
nes, ya que si el juez no acepta el
convenio y mantiene su decisión
de disolver Abengoa SA y liquida
sus activos, la estructura societaria
creada por las reestructuraciones
financieras ejecutadas en 2017 y
2019 en el grupo Abengoa, bajo la
presidencia de Gonzalo Urquijo,
impediría que llegaran fondos a la
histórica sociedad fundada en
1941.

La carta de intenciones detalla
también que para el resto de adeu-
dos, los ofertantes muestran “inte-
rés y disposición para negociar con

los acreedores titulares de deuda
financiera y no financiera asocia-
da a la sociedad y a las sociedades
que integran el perímetro de la
transacción”... “un mecanismo que
permita, en la medida de lo posi-
ble, atender las pretensiones de di-
chos acreedores”.

La carta que detalla la oferta vin-
culante también enfatiza que la
transacción que plantean tiene
una estructura que tiene en cuen-
ta el impacto en los diferentes gru-
pos de interés del grupo Abengoa:
trabajadores, acreedores de la ma-
triz, acreedores de las filiales y ac-
cionistas de la sociedad.

El texto registrado en el Tribunal
de Instancia Mercantil como parte
de la propuesta de convenio reali-
zada por el consejo de Abengoa SA
al concurso, y que necesita, ade-
más de que el juez permita su tra-
mitación, el respaldo del 65% de
los acreedores de la matriz, especi-
fica los beneficios para cada uno
de esos grupos de interés.

A los trabajadores del grupo se
les garantiza por escrito no sólo “el
mantenimiento” de sus empleos,
sino que se añade que se prevé “el
crecimiento de la actividad maxi-
mizaría las posibilidades de man-
tener los puestos de trabajo, e in-
cluso de incrementar su número
en un mínimo de 1.500 nuevos
puestos de trabajo, mayoritaria-
mente en Andalucía”.

A los acreedores de la matriz se
les explica que con la transacción
se conseguiría retribuirles, ya en
“tendrían un valor de recuperación
nulo en un escenario de liquida-
ción”. Además, se les informa que
el mantenimiento de la actividad,
evitaría el devengo de una impor-
tante cantidad de créditos contin-
gentes.

A los acreedores de las filiales, la
carta de intención vinculante se les
traslada que vender conjuntamen-
te las unidades productivas y los
activos con valor es más eficiente,
por la interdependencia de las so-
ciedades del grupo. Y se les asegu-
ra que la posibilidad de incluirlos
nuevamente en la sociedad cotiza-
da dará mayor valor a los activos y
habrá más margen para repagar lo
que se les adeuda.

A los accionistas, se les ofrece
participar en la revaloración deri-
vada de la operación.

La carta también detalla que el
convenio se acompaña, y así lo ha
comprobado este diario en el docu-
mento de 500 páginas facilitado
por accionistas personados en el
concurso, de certificaciones que
prueban la existencia y disponibi-
lidad de fondos para ejecutar la
transacción.

La oferta por los activos de Abengoa
prevé reintegrarlos a la matriz a futuro

Detalle de la carta de intención vinculante que señala los impactos a los distintos grupos de interés de Abengoa.

Los compradores
estiman en 1.500 los
nuevos puestos de
trabajo que necesitarían

●El objetivo es que regresen a la sociedad cotizada en producción para asegurar el repago a sus
acreedores, también de las filiales ●Considera que hará faltamás empleo del quemantendrá
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Raquel Montenegro

Ayer era día de saludos y despe-
didas en el Parlamento anda-
luz. El patio del Recibimiento
acogía el tradicional homenaje
a Blas Infante en el 137 aniver-
sario de su nacimiento, un
evento que este año era distinto
al celebrarse en un periodo de
transición entre legislaturas,
con un aire a despedida ante
tanto cargo saliente (la Mesa
del Parlamento, los conseje-
ros). Pero también un día para
que el presidente de la Junta en
funciones, Juanma Moreno,
reiterase un mensaje que ya ha-
bía lanzado en campaña (en-
tonces, en directa alusión a
Vox): los logros del Estatuto
son “innegociables”, garanti-
zando que no se tocarán duran-
te su presidencia “por convic-
ción y compromiso”.

A tres semanas de su investi-
dura, Moreno defendió su
apuesta por un “autonomismo
útil a los ciudadanos”, que sea
acorde a la realidad de los an-

daluces y a los anhelos y desa-
fíos de la comunidad autónoma
“en un mundo cada vez más
globalizado y complejo” y que
“haga del éxito de Andalucía un
soplo de vitalidad para Espa-
ña”. Un autonomismo basado
en ese Estatuto que asegura el
autogobierno.

Para el popular, los resultados
del pasado 19 de junio crean
una nueva mayoría que es “la
reafirmación necesaria de los
andaluces con nuestro modelo
de autonomía constitucional”.
Una arquitectura institucional
con una autonomía con capaci-
dad de decisión, lejos del cen-
tralismo, con competencias
transferidas sobre servicios fun-
damentales para los andaluces
“porque en ningún lugar mejor
que en Andalucía se va a decidir
con respeto a las necesidades y
singularidades de nuestro terri-
torio”. No olvidó la difícil situa-
ción económica, que augura un
2023 complicado, el argumento
que el PP ha esgrimido para
priorizar la elaboración de un
presupuesto al agotamiento de
la legislatura. Las consecuen-
cias de la pandemia y la guerra

requieren, advirtió, “estar muy
acertados en las decisiones” que
se adopten, moderados en las
formas y abiertos a las opinio-
nes “que son diferentes”.

Con los grupos parlamenta-
rios aún por crear, en el acto so-

lo intervinieron el nieto de Blas
Infante, Javier Delmás, la pre-
sidenta del Parlamento, Marta
Bosquet, y el presidente de la
Junta. Para Bosquet, tras la de-
bacle de Ciudadanos el 19-J,
esta jornada suponía su despe-
dida pública del Parlamento y
ha aprovechado para agrade-
cer a diputados y trabajadores
su colaboración durante estos
años, visiblemente emociona-
da. A su alrededor, represen-
tantes de todos los grupos polí-
ticos (salvo Vox), de los órga-
nos de extracción parlamenta-
ria, de la sociedad civil y enti-
dades locales.

Al finalizar los discursos, el
socialista Juan Espadas quiso
incorporarse al relato llaman-
do a revisar el grado de cumpli-
miento del Estatuto de Autono-
mía de la comunidad por parte
del Gobierno andaluz. “Es ne-
cesario evaluar hasta dónde
hemos podido llegar”, sobre to-
do “en sanidad, la educación y
los servicios sociales”.

Vox no participó en el acto,
tampoco se le esperaba dado el
rechazo expreso a la figura del
padre de la patria andaluza que

han formulado en numerosas
ocasiones. Pero sí quiso inter-
venir: desde la cuenta del gru-
po parlamentario ha lanzado
un tuit en el que ha tachado de
“lunático islamófilo” a Blas In-
fante, mensaje que ha sido bo-
rrado después. El consejero de
la Presidencia, Elías Bendodo,
fue el encargado de responder,
destacando que la opinión de
Vox está en las “antípodas” de
la valoración que el PP hace de
dicha figura, que cree que “me-
rece todo el respeto”. Estas de-
claraciones, aseveró, prueban
que ambas formaciones son
“partidos diferentes”. Bendodo
subrayó que el actual Ejecutivo
se califica como “andalucista”,
defensor de “un andalucismo
moderno, moderado, constitu-
cional”.

El tuit de Vox llega precisa-
mente en el momento en el que
se inician las negociaciones so-
bre la composición de la Mesa
de la Cámara, en la que, para te-
ner un puesto con voz y voto,
depende de que llegue a un
acuerdo para cedérselo. Con-
forme a los resultados electora-
les, al PP le corresponderían

cinco de los siete puestos de la
Mesa y al PSOE, dos. Pero el re-
glamento establece que en este
órgano deben estar representa-
dos todos los grupos parlamen-
tarios.

Los partidos tienen que nego-
ciar ahora cómo se da cumpli-
miento a la norma. El PP podría
ceder un puesto a Vox y mante-
ner la mayoría de la Mesa, pero
quedaría por solventar la situa-
ción de Por Andalucía. Para
contar con un puesto con voz y
voto debería cedérselo el
PSOE, o podría quedar sin voto
en la Mesa, como estuvo en la
anterior legislatura Adelante
Andalucía. Las opciones son
varias y el acuerdo tendrá que
venir de PP y PSOE, aunque los
socialistas ya expresaban esta
mañana que corresponde mo-
ver ficha a los populares.

Tras la Mesa habrá que acor-
dar también la composición del
resto de órganos de extracción
parlamentaria, como el Conse-
jo Consultivo, el consejo de ad-
ministración de la RTVA, el De-
fensor del Pueblo y la Cámara
de Cuentas. La nueva legislatu-
ra ya está en marcha.

Moreno reivindica un autonomismo útil y
garantiza que el Estatuto es “innegociable”

FOTOS: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Juanma Moreno, durante su discurso en el acto de homenaje a Blas Infante.

La presidenta del Parlamento,

Marta Bosquet, deposita un ramo de

flores ante el busto de Blas Infante.

El PSOE reclama que
se revise el grado de
cumplimiento de la
norma andaluza

●El Parlamento celebra el 137 aniversario del nacimiento de Blas Infante entre cábalas sobre
la composición de laMesa ● Vox tacha al padre de la patria andaluza de “lunático islamófilo”
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

El andalucismo que ha defendido Juan-

ma Moreno durante la precampaña y 

la campaña electoral para el 19-J se va 

a convertir en uno de los ejes de traba-

jo de su nuevo Gobierno. Y en la plata-

forma para reivindicar el papel de An-

dalucía en la «agenda institucional de 

España». El acto de reconocimiento a 

Blas Infante por el 137 aniversario de 

su nacimiento que se celebró ayer en 

el Parlamento de Andalucía fue el es-

cenario elegido por el presidente elec-

to para hacer esta declaración de in-

tenciones y dejar claro que no soltará 

la bandera de Andalucía en los cuatro 

años que le quedan por delante. 

«Nuestro autogobierno es un bien  

que nos corresponde defender a todos. 

Es un autonomismo útil también para 

el conjunto de ciudadanos que viven 

en esta tierra y más en un mundo más 

globalizado y complejo», dijo en su in-

tervención en la que trazó las líneas 

rojas a la oposición: el legado de Blas 

Infante «el orgullo de ser andaluz» y 

el Estatuto de Autonomía, dos mensa-

jes claramente dirigidos a Vox, a los 

que no nombró, formación que no asis-

tió al reconocimiento de Blas Infante, 

al que insultaron en las redes sociales 

en un mensaje que indignó a todos los 
grupos políticos y que borraron a los 

pocos minutos. 

Los diputados de Vox, empezando 

por Macarena Olona, eligieron quedar-

se en sus despachos durante el acto 

de reconocimiento —este año merma-

do por la interinidad en el Parlamen-

to que está preparando la XII Legisla-

tura— pero sí están ya plenamente in-

tegrados en la actividad política de la 

Cámara. Y la primera es la negociación 

de la Mesa del Parlamento y del Con-

sejo de Administración de la RTVA y 

el Consejo Consultivo. Los tres órga-

nos están sobre la mesa para el repar-

to de puestos aunque todavía la nego-

ciación está en una fase inicial. Hay 

tiempo hasta el día 14 cuando se cons-

tituye la Cámara. Está claro que la Pre-

sidencia del Parlamento recaerá, por 

primera vez, en un diputado del PP, un 

cargo «que tiene muchos novios... y 

novias» según bromean en el entorno 

del presidente de la Junta. 

Consultas 

También hay margen para el Gobier-

no andaluz que el presidente de la Jun-

ta está madurando. Moreno está con-

sultando con diferentes sectores la es-

tructura de su nuevo gabinete y habrá 

al menos dos consejerías más para ha-

cerlas más operativas, ya que se divi-

dirán las competencias que ahora tie-

ne la Vicepresidencia de Marín (Turis-

mo, Administración Local, 

Regeneración y Justicia) y la de Agri-

cultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo 

Sostenible. Además hay varias dudas 

despejadas definitivamente. No habrá 

una vicepresidencia económica ni tam-

poco una consejería exclusiva de Tu-

rismo por más que sea una de las prin-

cipales industrias de Andalucía.  

La explicación a esta decisión es que 

cada sector (la Justicia, la Agricultu-

ra, los ayuntamientos...) demanda una 

consejería específica en el nuevo Go-

bierno, lo que obligaría a crear muchos 

departamentos diferentes con el con-

siguiente coste de personal y estruc-

tura que el presidente andaluz no está 

dispuesto a asumir. 

Juanma Moreno busca perfiles de 

gestión en una etapa muy difícil des-

de el punto de vista económico, con 

una inflación de dos dígitos que es la 

principal preocupación sobre todo por-

que se desconoce cuántos años dura-

rá la crisis económica. Con la marcha 

de Bendodo hacia la sede del PP de 

Madrid, todo el peso político del nue-
vo Ejecutivo andaluz recaerá directa-

mente en Juanma Moreno.  

Uno de los principales caballos de 

batalla de la XII Legislatura que em-

pezará el próximo 14 de julio con la 

constitución del Parlamento será la 

reforma del modelo de financiación 

autonómica. El PP andaluz ya está pre-

sionando a Pedro Sánchez para que 

haga algún anuncio sobre la reforma 

de este modelo en el Debate del Esta-
do de la Nación que ha convocado coin-

cidiendo, curiosamente, con la cons-

titución de la Cámara andaluza. 

Ayer el consejero de la Presidencia 

en funciones, Elías Bendodo, aprove-

chaba una de sus últimas ruedas de 

prensa en San Telmo (le quedan dos 

consejos de Gobierno más antes de su 

marcha a Madrid) para pedir la con-

vocatoria del Consejo de Política Fis-

cal y Financiera en el que abordar el 

dinero que llega a las autonomías. 

Demandas del PSOE 

El líder de la oposición, Juan Espadas, 

también sentaba ayer las bases de su 

estrategia de oposición al Gobierno de 

la mayoría absoluta de Juanma More-

no. Tras el homenaje a Blas Infante, 

Espadas insistía en el cumplimiento 

Moreno madura su 
Gobierno mientras 
traza sus líneas rojas 
a la oposición: Blas 
Infante y el Estatuto

∑ El presidente electo 
reivindica el papel  
de Andalucía en la 
agenda institucional 
de España

El nuevo Ejecutivo no 
tendrá una Vicepresidencia 
Económica ni tampoco una 
consejería exclusiva de 
Turismo  

La batalla por un nuevo 
modelo de financiación 
autonómica será uno de los 
ejes de acción política de la 
Junta de Andalucía
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del Estatuto de Autonomía y reclama-
ba el desarrollo de competencias que 
están en el texto legal con el fin de me-
jorar la gestión en Andalucía. Su ban-
dera política pasa por la gestión de los 
fondos europeos. Juan Espadas consi-
dera que el Ejecutivo andaluz no está 
aprovechando estas herramientas, 
«que envía el Gobierno de España» y 
pide que se «espabile» en el gasto de 
estos fondos que van a ser cruciales, 
«para el otoño tan complicado». 

El homenaje a Blas Infante también 
dejó otro detalle político. La presiden-
ta del Parlamento, Marta Bosquet, se 
despedía de la Cámara  y de la vida ins-
titucional cerrando también la etapa 
de Ciudadanos en el Parlamento de 
Andalucía. Solo tres consejeros naran-
ja acudieron al acto: Juan Marín, Ro-
cío Ruiz y Rocío Blanco (que es inde-
pendiente y con toda probabilidad se-
guirá en el Gabinete de Moreno).

El presidente de la Junta en la 

ofrenda floral a Blas Infante en el 

Parlamento // RAÚL DOBLADO
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ABC 

SEVILLA 

La Consejería de Fomento, Infraes-

tructuras y Ordenación del Territo-

rio ha sacado a licitación un contra-
to de 8.894.386 euros para servicios 

de asistencia técnica para finalizar 

las obras del tranvía de Alcalá de Gua-

daíra. Este contrato servirá para ha-

cer un seguimiento exhaustivo de los 

contratos en marcha o a la espera ad-

judicación y atender a las necesida-

des de cada una de las actuaciones 

que quedan pendientes de cara a la  

puesta en marcha del tranvía, espe-

rado desde hace dos décadas. 

«Hace unas semanas dimos un 

paso decisivo, que fue retomar las 

obras del tranvía de Alcalá con la re-

paración de los numerosos daños su-

fridos por vandalismo, robos y expo-

lio durante los años en los que se 

abandonó la estructura», manifesto  

la consejera de Fomento, Marifrán 

Carazo, que incidió en que el nuevo 

contrato «no sólo viene a consolidar 

esta reanudación de los trabajos, sino 

que muestra claramente el objetivo 

principal que se ha marcado el ac-

tual Gobierno andaluz de acabar 

cuanto antes una infraestructura que 

los alcalareños llevan demasiado 

tiempo esperando». 

Este contrato realizará, por un lado, 

un seguimiento de la ejecución de los 

diferentes contratos de servicios re-

lacionados con el tranvía de Alcalá 

de Guadaíra que están en ejecución, 
como la reparación de los daños por 

vandalismo o los proyectos de talle-

res y cocheras o de la electrificación, 

de los sistemas ferroviarios y de los 

acabados arquitectónicos de las es-

taciones y paradas de toda la línea 

tranviaria. 

También estará al tanto de otras 

actuaciones que quedan por adjudi-

car como la fabricación y compra de 

las seis unidades móviles que se in-

corporarán al tranvía. 

Además, prestará asesoramiento 

en contrataciones y coordinación de 

contratistas, industriales y suminis-

tradores en la fase de las obras que 

quedan para finalizar el sistema tran-

viario, desde la obtención de licen-

cias y autorizaciones necesarias para 

la construcción, hasta la gestión de 

la puesta en marcha de la infraes-

tructura, así como de las Direcciones 

de Ejecución de las Obras y las Coor-

dinaciones de Seguridad y Salud. 

Este asesoramiento también se ex-

tenderá a los contratos de servicios 

necesarios para la explotación (ope-

ración y mantenimiento) de la línea 

tranviaria, tanto en fase de obra como 

durante el periodo de garantía. 

Las empresas interesadas en este 

contrato, que está cofinanciado al 80 

por ciento por los fondos europeos 

Feder, tienenhasta el 6 de septiem-

bre para presentar sus ofertas.

La Junta licita las 
obras del tranvía de 
Alcalá por 9 millones

∑ Fomento prevé  
cubrir todas las obras 
que quedaban aún 
pendientes

El ferrocarril es un 
servicio muy esperado en 
la localidad panadera 
desde hace más de  dos 
décadas 

Las empresas interesadas 
en este contrato tienen de 
plazo hasta el 6 de 
septiembre para 
presentar sus ofertasD
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R. S.

El candidato del PP a la Alcaldía de
Sevilla, José Luis Sanz, planea
“más aparcamientos y transporte
público al casco histórico para no
convertir el centro en un parque
temático para turistas”. Con tal fin
y a raíz de la información adelan-
tada por Diario de Sevilla, Sanz se
ha reunido con los vecinos de la ca-
lle Canalejas, donde el gobierno
municipal ha eliminado el 50% de
los aparcamientos y no ha ofreci-
do alternativa alguna a los ciuda-
danos ni a los residentes, que no
tienen ahora dónde aparcar. “Los
vecinos nos han trasladado que se
sienten totalmente desamparados
por parte del gobierno municipal,
ya que tanto la obra como la elimi-
nación de plazas de parking lo han
hecho de espalda a ellos”, abunda
el candidato popular.

“Esto es un ejemplo más del ce-
rramiento que el gobierno munici-
pal del PSOE está llevando a cabo
en nuestro casco histórico, donde
restringe el tráfico al centro, elimi-
na aparcamientos y suprime líneas
de transporte público como la C5,
sin funcionamiento desde 2019”,
destaca Sanz, quien añade que “el
PSOE está haciendo que el centro
se convierta en un parque temáti-
co y que haya más turistas y menos
sevillanos”.

En este sentido, el candidato del
PP a la Alcaldía detalla que “no se
pueden seguir quitando aparca-
mientos en el centro, ya que esto,
unido a la dificultad para despla-
zarse, hacen que cada vez sea más
complicado venir porque no hay
alternativas de movilidad, trans-
porte ni de aparcamientos. Cada
vez hay menos posibilidades para
llegar al centro, así como para vi-
vir en él”.

Sanz explica que “el centro tie-
ne que ser un lugar para vivir, tra-
bajar y visitar, no se pueden poner
continuamente trabas, en lugar de
llevar a cabo actuaciones para re-
vitalizar nuestro casco histórico, el
más grande de Europa”. Por ello,
“cuando sea alcalde haré más ha-
bitable nuestro casco histórico, in-
crementaré los aparcamientos y
las líneas de transporte público,
recuperaré la línea C5 y reivindi-
caré una Red Completa de Metro”,
manifiesta el candidato del PP a la
Alcaldía.

Respecto a los aparcamientos,
indica que “estoy decidido a llevar
a cabo la construcción de 32 mi-
croparkings de una planta con
200 plazas en todos los distritos,
donde lo demanden los vecinos.
Tengo el plan y el modelo para eje-
cutarlos”. Para el casco histórico,
en concreto, propone un parking
en la calle Resolana, la ampliación
del parking Paseo de Colón (des-
de la Casa de la Moneda hasta la
plaza de Toros) y otro en la Aveni-
da del Cid.

“Nuestro objetivo es facilitar el
aparcamiento y la accesibilidad a

muchos espacios de la ciudad, fo-
mentar el vehículo eléctrico y ge-
nerar energía renovable. Son ac-
tuaciones económicas y de rápida
ejecución, con licitaciones senci-
llas y que por su importe se abren
a un gran número de licitadores”,
asevera Sanz.

Además, “todos los proyectos se
llevarán a cabo con el acuerdo y
consenso de los vecinos y sectores
implicados, no habrá improvisa-
ción ni falta de planificación sino
todo lo contrario: trabajaremos
con previsión, proyectos, plazos y,
sobre todo, con consenso”, reitera.

Sanz incide en que “no es lógi-
co que se empiece la casa por el
tejado, que se pretenda cortar el
tráfico y seguir peatonalizando
cuando no hay alternativas ni de
transporte público ni de bolsas de
aparcamiento, cuando sea alcal-
de venir al centro dejará de ser
una odisea para los sevillanos”.
Añade que “seguiremos peatona-
lizando zonas, pero siempre in-
crementando los transportes pú-
blicos, mejorando sus servicios y
construyendo plazas de aparca-
mientos que faltan muchas en la
ciudad”.

Sanz promete
construir 32
microparkings por
todos los distritos
● Serán de una planta y con 200 plazas

●Plantea uno en la Resolana, otro en la

Avenida del Cid y ampliar el del Paseo Colón

M. G.

Sanz planea más aparcamientos y transporte público en el centro.

El candidato popular
a la Alcaldía cree que
“el centro tiene que
ser un lugar para vivir”
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M. MOGUER 

SEVILLA 

La presión sanitaria por la pandemia 
encadena ya tres semanas al alza. Se-
gún datos de la Consejería de Salud 
y Familias, la comunidad tenía ayer 
708 pacientes hospitalizados por Co-
vid-19 frente a los 606 del pasado vier-
nes, último día en que el Gobierno an-
daluz dio datos sobre la evolución de 
la crisis sanitaria. Eso supone un in-
cremento de más de cien ingresados 
en solo cuatro días.  

El alza de hospitalizados es mayor 
aún si se toman datos con más tiem-
po. Así, Andalucía llegó a bajar de 500 
ingresados por Covid a finales del pa-
sado mes de junio. En solo dos sema-
nas han crecido más de un 30 por cien-
to hasta alcanzar los más de 700 que 
se notificaron ayer. Además, según los 
registros de Salud, hay que remontar-
se cuatro meses, a primeros del mes 
de marzo, para ver una cifra tan alta 
de pacientes en la comunidad. 

En las UCI, sin embargo, se nota el 
aumento de la presión sanitaria con 
menos fuerza. De hecho, Andalucía te-
nía ayer 35 pacientes en cuidados in-
tensivos, la misma cifra que el pasado 
viernes. Sí que hay crecimiento —aun-
que mucho más discreto que en el caso 
de los hospitalizados generales— si se 
mira las cifras de finales de junio. Des-
de el 21 del mes pasado han subido en 
casi una decena los andaluces que han 
necesitado ser ingresados en la UCI.  

Para el Ejecutivo de Juanma More-
no, estos datos no apuntan a una sép-
tima ola de Covid-19. Según señaló 
ayer el consejero de la Presidencia y 
portavoz del Ejecutivo de Juanma Mo-
reno, Elías Bendodo, la comunidad 
tiene una incidencia para los mayo-
res de 60 años —el único grupo de po-
blación que se monitoriza ahora mis-
mo— que es tres veces más baja que 
la media de España. 

Así, detalló Bendodo, Andalucía ano-
taba ayer una incidencia acumulada 
para ese grupo de edad de 499 casos 
por cada cien mil habitantes a dos se-
manas. La media nacional roza los mil 
puntos. «¿Hay séptima ola? No, la in-
cidencia está controlada», zanjó el por-
tavoz del Gobierno andaluz. 

Bien es cierto que las cifras de este 
repunte del coronavirus en Andalucía 
nada tienen que ver con lo que se ha 
visto en la pandemia. Por poner en 
contexto, la comunidad llegó a tener 
5.000 hospitalizados y casi 700 perso-
nas en la UCI durante lo peor de la ter-
cera ola, a primeros del año pasado. 

Ahora las cifras son hasta siete veces 
más bajas.  

Aunque sube la presión hospitala-
ria, Andalucía parece haberse estabi-
lizado en el número de contagios que 
registra tras semanas en las que esa 
cifra subió con fuerza. Así, de los poco 
más de 4.000 casos que se dieron a fi-
nales de junio, la pasada semana se 
subió a más de 6.000. Ayer fueron 
5.582. Aunque la última cifra puede 
parecer alta, está en realidad en la me-
dia semanal, que es de unos 5.200 po-
sitivos en cada informe de la Conse-
jería de Salud.  

Tampoco hay repunte, por ahora, 
del número de fallecidos por la pan-
demia. Son 30 este martes, los mismos 

que el viernes pasado y tres menos que 
hace justo una semana. En total, y des-
de el inicio de la pandemia han muer-
to en la comunidad 14.321 personas. 

El Gobierno andaluz aprovechó ayer 
los datos de la pandemia para pedir 
de nuevo —«por enésima vez», señaló 
Elías Bendodo— que se adelante la ad-
ministración de la cuarta dosis de la 
vacuna contra el Covid a los mayores 

Salud niega una nueva ola aunque 
suma más de 700 ingresos Covid 

∑ Un centenar de 
enfermos han sido 
hospitalizados en los 
últimos cuatro días

Entrada del hospital Reina Sofía de Córdoba  // VALERIO MERINO

en residencias y quienes tienen más 
de 80 años. Andalucía registraba ayer 
899 usuarios y 437 trabajadores de re-
sidencias de mayores con casos con-
firmados de coronavirus Covid-19. 

Viruela del mono 

Además de datos sobre el avance del 
Covid, la Consejería de Salud dio a co-
nocer ayer la última actualización so-
bre los casos de viruela del mono. Así, 
Andalucía tiene ahora mismo 130 ca-
sos activos, la mayoría de ellos en la 
provincia de Málaga. De hecho, en la 
Costa del Sol se anotan 72 de los con-
tagiados que hay ahora mismo en la 
comunidad, el 55 por ciento del total. 

Los contagios de viruela de mono 
siguen al alza en Andalucía y ya afec-
tan a todas las provincias. Tras Mála-
ga está Granada en número de casos, 
donde se han detectado 21 personas 
contagiadas. Le sigue Sevilla, con 18; 
Cádiz, con ocho; Córdoba, con cinco; 
Jaén, con cuatro; y Almería y Huelva, 
con uno cada una.

Salud considera 
«controlada» la incidencia 
en mayores de 60 años, tres 
veces más baja en Andalucía 
que la media de España
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

Fin al aparcamiento de la Torre de la 

Plata: el Ayuntamiento de Sevilla, tras 

ser advertido por la Unesco por aten-

tar contra el monumento, ha iniciado 

la primera fase del proyecto que pre-

tende recuperar el solar de las herre-

rías, la muralla islámica y la citada To-

rre de la Plata, a través de un proceso 

de restauración y conservación de sus 

elementos patrimoniales. Según seña-

lan desde el propio Consistorio, «a lar-

go plazo se pretende integrar este es-

pacio en un ámbito patrimonial más 

amplio: los ejes que conectan la zona 

declarada Patrimonio Mundial (Alcá-

zar, Catedral y Archivo de Indias) con 

el Río y la Torre del Oro».  

Cabe recordar que el Consejo Inter-

nacional de Monumentos y Sitios (Ico-

mos) instó durante las postrimerías 

del mes de mayo al Ayuntamiento a 

desistir del «inadecuado» aparcamien-

to, pese a que la concesión terminase 

en 2023. 

Así las cosas, esta semana se ha ini-

ciado la primera fase de los trabajos 

de restauración «urgentes» sobre los 

tramos meridionales de los lienzos de 

la muralla, centrados en detener el de-

terioro de los revestimientos antiguos 

existentes por a la filtración del agua 

de lluvia en el paseo de ronda. Estas 

actuaciones se prolongarán durante 

aproximadamente un mes 

En paralelo, se trabaja para el ini-

cio de la siguiente fase con la redac-

ción de un pliego para la contratación 

de «un estudio de caracterización de 

materiales a un laboratorio especiali-

zado con el estudio de diferentes pro-

ductos para la conservación, que sir-

va de base a la redacción del proyecto 

de conservación y restauración de los 
lienzos de muralla y Torre de la Pla-

ta». Las propuestas estarán basadas 

en los resultados del estudio patoló-

gico. Esta intervención irá acompaña-

da de las cautelas arqueológicas nece-

sarias en cuanto a las lecturas para-

mentales. 

Estudio arqueológico 
Junto a esto, el objetivo es la recupe-

ración del antiguo solar de las Herre-

rías Reales como un espacio libre que 

permita la puesta en valor del patri-

monio suprimiendo así el uso como 

estacionamiento que se ha venido pro-

longando durante más de una década 

y renunciando a cualquier proyecto 

de construcción de edificio tal y como 

preveía el Plan Especial. Para el dise-

ño de este espacio libre se tendrán en 

cuenta las conclusiones de los estu-

dios arqueológicos y se centrará en ge-

nerar un espacio al servicio de la con-

templación y disfrute de los elemen-

tos patrimoniales y que dignifique el 

ámbito dotándolo de los elementos 

necesarios para el uso público, con-

templando las posibilidades de desa-

rrollo de actividades compatibles prin-

cipalmente culturales.  

Para su diseño, el alcalde de Sevilla 

promoverá la apertura de un proceso 

de debate y análisis público con la par-

ticipación de asociaciones y colegios 

profesionales en un proceso que arran-

cará una vez que se haya culminado 

un primer análisis técnico y que debe 

desembocar en la conformación de un 

espacio de referencia patrimonial para 

la ciudad.  

«Nuestro compromiso es lograr una 

recuperación progresiva de un espacio 

de enorme relevancia para Sevilla que 

no ha tenido el tratamiento adecuado 

durante demasiado tiempo. Un proce-

so que debe culminar con la conforma-

ción de un gran eje patrimonial y cul-

tural con itinerarios peatonales confor-

mado por la Torre de la Plata, la Torre 

del Oro, las Reales Atarazanas, el hos-

pital de la Caridad, la Casa de la Mone-

da o el Arco del Postigo», explica el al-

calde de Sevilla, Antonio Muñoz. 

El Ayuntamiento inicia 
la restauración de la 
Torre de la Plata, que 
pone fin al parking

∑ La primera fase de las 
obras ha comenzado un 
mes después del 
ultimátum de la Unesco

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, visitó recientemente el proyecto  // ABC

El Consejo Internacional de 
Monumentos y Sitios instó 
al Ayuntamiento a desistir 
del aparcamiento pese a la 
vigencia de la concesión 
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JESÚS BAYORT  
SEVILLA  

El candidato del PP a la Alcaldía, José 
Luis Sanz, criticó ayer el actual mode-
lo de ciudad de Sevilla por estar con-
virtiendo al Casco Histórico en un «par-
que temático con más turistas que se-
villanos» sin contar con previsiones 
de aparcamientos públicos, amén de 
ir perdiendo paulatinamente plazas 
de estacionamientos tras las diferen-
tes actuaciones que se acometen.     

José Luis Sanz aprovechó su visita 
a la calle Canalejas para prometerle a 
los vecinos «más aparcamientos y 
transporte público». Según denunció 
el candidato popular, «el Gobierno mu-
nicipal ha eliminado el cincuenta por 
ciento de los aparcamientos y no ha 
ofrecido alternativas a los ciudadanos 
ni a los residentes, que no tienen aho-
ra dónde aparcar».  

Esta denuncia iba hilada con las ac-
tuales obras de intervención que está 
realizando Endesa en la calle Canale-

jas para mejorar la red eléctrica, de las 
que el Ayuntamiento se aprovechará 
para estrechar la calzada y cederle a 
los peatones espacio de los vehículos. 
«Los vecinos nos han trasladado que 
se sienten totalmente desamparados, 
ya que tanto la obra como la elimina-
ción de plazas de aparcamiento lo han 
hecho de espalda a ellos», dijo Sanz.  

«Esto es un ejemplo más del cerra-
miento que el gobierno municipal está 
llevando a cabo en nuestro Casco His-
tórico, donde restringe el tráfico al cen-
tro, elimina aparcamientos y suprime 
líneas de transporte público como la 
C5, sin funcionamiento desde 2019». 

El candidato del PP aseguró que «no 
se pueden seguir quitando aparcamien-
tos en el centro, ya que esto, unido a la 
dificultad para desplazarse, hace que 
cada vez sea más complicado venir por-
que no hay alternativas de movilidad, 
transporte ni de aparcamientos. Cada 
vez hay menos posibilidades para lle-
gar al centro, así como para vivir en él». 

José Luis Sanz explicó que «el Cen-
tro tiene que ser un lugar para vivir, tra-
bajar y visitar. No se pueden poner con-
tinuamente trabas en lugar de llevar a 
cabo actuaciones para revitalizar nues-
tro Casco Histórico, el más grande de 
Europa». Por ello, «cuando sea Alcalde 
haré más habitable nuestro casco his-
tórico, incrementaré los aparcamien-
tos y las líneas de transporte público, 
recuperaré la línea C5 y reivindicaré 
una Red Completa de Metro». 

Respuesta del Ayuntamiento 
Por su parte, el delegado del Área Me-
tropolitana y del distrito Casco Anti-
guo, Juan Carlos Cabrera, defendió 
que esta reordenación se enmarca 
dentro de los objetivos de hacer una 
ciudad más accesible y sostenible y 
que cumple con los criterios fijados 
en el Plan de Movilidad Urbana Sos-
tenible aprobado en el Pleno. «El PP 
representa el retroceso en todas las 
políticas de movilidad sostenible y 
accesibilidad y que Sevilla se quede 
estancada y al margen de todos los 
avances que se están produciendo en 
todas las ciudades europeas.  Los ve-
cinos y vecinas del Casco Antiguo nos 
demandan más acceso del transpor-
te público, más espacio para el pea-
tón, la eliminación de las barreras ar-
quitectónicas y un modelo más sos-
tenible.  Y la actuación de Canalejas 
responde precisamente a esa estra-
tegia».   

El delegado subrayó que la inciden-
cia de esta actuación sobre las plazas 
de estacionamiento regulado en su-
perficie que existían en Canalejas es 
mínima y que a cambio se mejora el 
sistema de recogida de residuos, se 
permite el acceso de la línea 43 de Tus-
sam mejorando la conexión con Tria-
na y sobre todo se amplian los espa-
cios peatonales.

Sanz lamenta que el 
Centro sea «un parque 
temático de turistas» 
sin aparcamientos

∑ El candidato del PP a 
la Alcaldía promete 
nuevos párquines y 
líneas de transporte

La calle Canalejas perderá un carril de la calzada para cederle espacio a los peatones  // ABC

El Ayuntamiento contestó 
que estas obras mejorarán 
la línea 43 de Tussam, la 
recogida de Lipasam y dará 
espacio a los peatonesD
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

El turismo sigue volviendo a la nor-

malidad. En el caso de la Universidad 

de Sevilla desde este miércoles 6 de 

julio vuelven las visitas al Pabellón 

de Sevillanos Ilustres, uno de los re-

corridos más emblemáticos de la His-

palense y que quedaron suspendidos 
por culpa de la pandemia. 

La Universidad de Sevilla ha infor-

mado de que su Dirección General de 

Cultura y Patrimonio recupera las vi-

sitas al Panteón de Sevillanos Ilus-

tres que comenzarán hoy y que se 

prolongarán durante todo el mes de 

julio. Concretamente las rutas se rea-

lizarán los miércoles a las once de la 

mañana, aunque en septiembre se 

ampliarán los horarios. 

El Panteón de Sevillanos Ilustres 

está situado en la cripta de la Iglesia 

de La Anunciación aunque se accede 

por Bellas Artes. Ofrece planta de cruz 

latina con bóveda de cañón recubier-

ta de mármoles. En este panteón hay 

restos de algunos de los más célebres 

sevillanos, desde importantes escri-

tores hasta humanistas tales  como 

Arias Montano (humanista), Valeria-

no Bécquer (pintor), Fernán Caballe-

ro y Mateos Gago (escritores), Alber-

to Lista (ilustrado) o Gustavo Adolfo 

Bécquer. 

El pabellón, cuya última remode-

lación se realizó en 1970, está situado 

en los sótanos de la iglesia. Su edifi-

cación se debe al deán López Cepero 

y a las autoridades de la Universidad 

de Sevilla, que decidieron albergar res-

tos y motivos funerarios de importan-

tes personalidades hispalenses en un 

único lugar, ya que las tropas france-

sas habían causado grandes estragos 

en muchos templos. Se eligió la igle-

sia de la Anunciación porque acaba-

ba de ser restaurada y aunque fue la 

antigua Casa Profesa de la Compañía 

de Jesús, quedó libre cuando la com-

pañía de España fue expulsada por 

Carlos II en 1767.  

Siglos más tarde, en los 70 del si-

glo XX, Florentino Pérez Embid, di-

rector general de Bellas Artes, pro-

movió las obras y restauración de la 

cripta. El acceso está enmarcado en 

una portada renacentista de Hernán 

Ruiz II, aunque este se cerró tras la 

reforma del siglo XX y por ello se ac-
cede a través de la facultad. La perso-

nalidad más popular es Gustavo Adol-

fo Bécquer, acompañado por su her-

mano Valeriano, dibujante y pintor. 

Las entradas son gratuitas. 

Vuelven desde hoy las visitas al 
Pabellón de Sevillanos Ilustres

∑ Dos años después ya 
pueden visitarse los 
sepulcros de los 
hermanos Bécquer

Una imagen de los sepulcros que guarda el pabellón // JUAN FLORES

El retorno a la normalidad en 
la Universidad de Sevilla pasa 
también por la recuperación 
de las visitas al Rectorado en 
la antigua fábrica de tabacos. 
Los itinterarios, según ha 
anunciado la Hispalense, se 
retomarán, pasado el verano, 
el próximo mes de septiembre 
después de su interrupción 
por culpa de la pandemia. En 
el horizonte también está la 
puesta en marcha de los 
museos de la universidad de 
Sevilla, uno de los principales 
objetivos del rector, Miguel 
Ángel Castro.

Los itinerarios por 
el rectorado, en 
septiembre
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S. L.  SEVILLA  

El Ayuntamiento de Sevilla garan-

tizará la alimentación a más de 1.700 

menores en situación de vulnera-

bilidad y especialmente residentes 

de zonas con necesidad de trans-

formación social. Esta iniciativa, 

que arrancó en 2015 como un ser-

vicio de catering, se ha consolida-

do en los últimos años hasta con-

formar una oferta completa e inte-

gral que incluye actividades en 

colegios o centros cívicos, apoyo 
con monitores y el servicio de ga-

rantía alimentaria en comedores.  

El año pasado se llegaron a repar-

tir 32.000 menús saludables duran-

te el verano.  

«Cuando arrancamos este gobier-

no en 2015 Sevilla no tenía ningún 

dispositivo para los menores en si-

tuación de vulnerabilidad durante 

el verano. Niños que durante el cur-

so escolar almorzaban en los come-

dores escolares dentro de los pro-

gramas sociales de la Junta de An-

dalucía, al acabar las clases carecían 

de una alternativa. Nos los marca-

mos como reto y en este periodo he-

mos consolidado el mayor progra-

ma de garantía alimentaria que hay 

en Andalucía que permite además 

una atención integral y completa a 

niño, niñas y adolescentes en situa-

ción de vulnerabilidad», explica el 

delegado de Hábitat Urbano y Cohe-

sión Social, Juan Manuel Flores. 

El Ayuntamiento oferta este ve-

rano 1.710 plazas dentro del progra-

ma municipal de verano para me-

nores en riesgo de exclusión social 

–1.440 plazas para menores de en-

tre 4 y 12 años y 270 para los que 

tengan entre 13 y 17 años–. En con-

creto, se dirige a niños residentes 

en la capital con edades compren-

didas entre los 4 y 17 años y se de-

sarrollará entre el 4 de julio y el 19 

de agosto, pudiéndose elegir el pe-
riodo completo o por quincenas. 

Esta iniciativa incluye activida-

des grupales de carácter lúdico, de-

portivo y refuerzo educativo, en ho-

rario de lunes a viernes de 10 a 14 

horas. Para las familias que así lo 

requieran y lo acrediten, se ofrece-

rá servicio de conciliación familiar 

y laboral con un aula matinal entre 

las 8 y las 10 horas y un aula de me-

diodía entre las 14 y 15 horas.  

 Además, a la finalización de las 

actividades de ciudad, se ofertarán 

460 plazas de campamentos para 

los menores participantes en las 

mismas y con edades de 7 a 12 años, 

y 220 plazas para las edades de 13 

a 17 años. Para la inscripción, se re-

quiere estar empadronado en Sevi-

lla capital y escolarizado. 

El Ayuntamiento 
atenderá y dará de 
comer este verano a 
1.700 niños de zonas 
desfavorecidas

CONCILIACIÓN FAMILIAR
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R. S.

El Ayuntamiento de Sevilla garan-
tiza este verano la alimentación a
1.710 menores en riesgo de exclu-
sión. Así lo anunció ayer el delega-
do de Hábitat Urbano y Cohesión
Social, Juan Manuel Flores, duran-
te una visita al CEIP Francisca Ro-
mero del Polígono Norte junto a la
delegada del Distrito Macarena,
Clara Macías, uno de los colegios
de las zonas con necesidad de
transformación social en los que se
desarrolla el programa municipal.

El servicio de garantía alimenta-
ria a menores es un recurso que se
ofrece en periodo no escolar a tra-
vés de la Dirección General de Ac-
ción Social y el Servicio de Inter-
vención de los Servicios Sociales
de la Delegación de Hábitat Urba-
no y Cohesión Social del Ayunta-
miento de Sevilla y está destinado
a niños y niñas en situación de vul-
nerabilidad y especialmente resi-
dentes de zonas con necesidad de
transformación social.

Esta iniciativa, que arrancó en
2015 como un servicio de cate-
ring, se ha consolidado en los últi-
mos años hasta conformar una
oferta completa e integral que in-
cluye actividades en colegios o
centros cívicos, apoyo con monito-
res y el servicio de garantía ali-
mentaria en comedores. El año

pasado se llegaron a repartir
32.000 menús saludables durante
el verano.

“Cuando arrancamos este go-
bierno en 2015 Sevilla no tenía
ningún dispositivo para los meno-
res en situación de vulnerabilidad
durante el verano. Niños y niñas
que durante el curso escolar al-
morzaban en los comedores esco-
lares dentro de los programas so-
ciales de la Junta de Andalucía, al
acabar las clases carecían de una
alternativa. Nos los marcamos co-
mo reto y en este periodo hemos
consolidado el mayor programa
de garantía alimentaria que hay
en Andalucía que permite además
una atención integral y completa
a niño, niñas y adolescentes en si-
tuación de vulnerabilidad”, desta-
có ayer Flores ante los medios.

El programa se dirige a niños y
niñas residentes en la capital con
edades comprendidas entre los 4
y 17 años y se desarrollará entre el
4 de julio y el 19 de agosto, pu-
diéndose elegir el periodo com-
pleto o por quincenas. La oferta
de este verano crece hasta las
1.710 plazas de las que 1.440 es-
tán reservadas a menores de en-
tre 4 y 12 años y 270 para los que
tengan entre 13 y 17.

Esta iniciativa, que se desarrolla
en centros sducativos, centros cí-
vicos y centros de Servicios Socia-

les, incluye actividades grupales
de carácter lúdico, deportivo y re-
fuerzo educativo y en horario de
lunes a viernes de 10 a 14 horas.
Para las familias que así lo requie-
ran y lo acrediten, se ofrecerá ser-
vicio de conciliación familiar y la-
boral con un aula matinal entre las
8:00 y las 10:00 y un aula de me-
diodía entre las 14:00 y 15:00 .

Además, explican fuentes muni-
cipales, a la finalización de las ac-
tividades de ciudad, se ofertarán
460 plazas de campamentos para
los menores participantes en las
mismas y con edades de 7 a 12
años, y 220 plazas para las edades
de 13 a 17 años.

Para la inscripción, se requiere
estar empadronado en Sevilla ca-
pital y escolarizado en centros or-
dinarios de educación Primaria y

Secundaria –para los menores de
3 años será requisito que cumplan
4 años en el año natural y que ha-
yan estado escolarizados en el cur-
so escolar 2021-2022– y pertene-
cer a alguno de los siguientes gru-
pos de riesgo de exclusión según
orden de prioridad: menores aten-
didos y/o derivados por los Servi-
cios Sociales Municipales; meno-
res con los que se haya iniciado el
procedimiento de declaración de
riesgo; hijos e hijas de mujeres víc-
timas de violencia de género aten-
didas por el Servicio Municipal de
la mujer; menores víctimas de vio-
lencia; aquellos que tengan diver-
sidad funcional o necesidades
educativas especiales; menores
pertenecientes a familias con pre-
cariedad económica o con proble-
máticas sociales; menores resi-

dentes en infraviviendas o vivien-
das sin acondicionar para altas
temperaturas o que permanecen
solos o al cuidado de otros meno-
res en horario de mañana; meno-
res que no disfrutan de vacacio-
nes de verano fuera de Sevilla y
aquellos con dificultades para ac-
ceder a espacios deportivos o pis-
cinas en Sevilla. Cada grupo ten-
drá una capacidad máxima de 18
participantes.

La selección de los participantes
corresponde a los Servicios Socia-
les municipales a través de los
equipos profesionales de los cen-
tros de Servicios Sociales, mien-
tras que la lista de participantes
admitidos puede consultarse en la
web y en el tablón de los mismos,
teniendo como referencia el códi-
go de la solicitud.

El plan municipal de
ayuda alimentaria
llega este verano
a 1.700 menores
●Es un recurso destinado a niños en situación

de vulnerabilidad y se presta en centros

educativos, cívicos y de servicios sociales

M. G.

Juan Manuel Flores y Clara Macías durante la visita a uno de los colegios que participan en el programa.
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R. S.

El delegado de Gobernación,
Fiestas Mayores y Área Metro-
politana y del Distrito Casco
Antiguo, Juan Carlos Cabrera,
ha defendido la reordenación
que se está ejecutando en la ca-
lle Canalejas, la cual se enmar-
ca dentro de los objetivos de
hacer una ciudad más accesible
y sostenible y que cumple con
los criterios fijados en el Plan
de Movilidad Urbana Sosteni-
ble aprobado en el Pleno. “El
PP representa el retroceso en

todas las políticas de movilidad
sostenible y accesibilidad, en
las que Sevilla se queda estan-
cada y al margen de todos los
avances que se están produ-
ciendo en las ciudades euro-
peas. Los vecinos del Casco An-
tiguo nos demandan más acce-
so del transporte público, más
espacio para el peatón, la elimi-
nación de las barreras arquitec-
tónicas y un modelo más soste-
nible. La actuación de Canale-
jas responde precisamente a
esa estrategia”, explica Juan
Carlos Cabrera.

El delegado subraya que la
incidencia de esta actuación
sobre las plazas de estaciona-
miento regulado en superficie
que existían en Canalejas es mí-
nima y que a cambio se mejora
el sistema de recogida de resi-

duos, se permite el acceso de la
línea 43 de Tussam –lo que su-
pone mejorar la conexión con
Triana– y sobre todo se amplían
los espacios peatonales. “Se
queda un carril de circulación
que es completamente sufi-
ciente para esa vía”, incide Ca-
brera.

En este sentido, el socialista
defiende que, dentro de la es-
trategia de mejora de la accesi-
bilidad, itinerarios peatonales
y uso del transporte público, se
han reducido los carriles de cir-
culación de esta calle a uno, se
mantendrán prácticamente las
mismas plazas de estaciona-
miento regulado en superficie,
se duplicará el espacio para el
peatón y se mejorará el sistema
de recogida de residuos pasan-
do a contenedores laterales.

El gobierno defiende la actuación en la calle Canalejas
Afirma que la pérdida

de aparcamientos es

mínima y permite un

mejor acceso de Tussam

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

La calle Canalejas con el tramo de cera ya ampliada.
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C. V. G.

La viruela del mono se extiende en
la provincia de Sevilla. La Conseje-
ría de Salud y Familias confirmó
ayer otros seis nuevos casos positi-
vos de monkeypox en Sevilla con
los que son ya 18.

A nivel regional, hasta el domin-
go, 3 de julio, había 130 cinfeccio-
nes confirmadas en toda Andalu-

cía. Málaga sigue siendo la provin-
cia con mayor número, con 72; se-
guida de Granada, con 21. A conti-
nuación Sevilla, con 18; ocho en
Cádiz, los cinco registrados en Cór-
doba, cuatro en Jaén, uno en Al-
mería y uno en Huelva.

Por otro lado, 57 casos por posi-
ble viruela del mono están en in-
vestigación y se han descartado 89
que se han declarado a la Red del

Sistema de Vigilancia Epidemioló-
gica de Andalucía (SVEA). Asimis-
mo, 20 casos antes confirmados ya
están inactivos, según ha indicado
la Junta en un comunicado este
martes 5 de julio.

La Consejería de Salud ha elegi-
do al Hospital Virgen del Rocío co-
mo uno de los dos centros de refe-
rencia en Andalucía (junto al Vir-
gen de las Nieves de Granada) pa-

ra la recepción de muestras de los
casos sospechosos de viruela del
mono y para la realización de las
PCR para el diagnóstico precoz de
esta enfermedad infecciosa.

Según el protocolo de la viruela
del mono publicado por el Ministe-
rio de Sanidad, la infección suele
ser una enfermedad autolimitada
y la mayoría de las personas se re-
cuperan en varias semanas. El pe-
riodo de incubación es de seis a 16
días, pero puede oscilar entre cin-
co y 21. El cuadro clínico clásico
inicial suele incluir fiebre, dolor de
cabeza, musculares, linfadenopa-
tías y cansancio.

Salud detecta otros seis casos más de
viruela del mono, que se elevan a 18

D. S.

Un test de la viruela del mono.
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Algunos de los pasos que participaron en el Santo Entierro Grande de 2004   // ROCÍO RUZ

MANUEL LUNA 

SEVILLA 

El arzobispo de Sevilla, monseñor José 
Ángel Saiz Meneses, apuesta por el 
Santo Entierro Grande en 2023. En su 
perfil de la red social Twitter, dejó un 
mensaje señalando que «el 775 aniver-
sario de la restauración del culto cris-
tiano en Sevilla por parte del rey San 
Fernando me parece una ocasión pro-
picia para celebrar una Procesión Ge-
neral del Santo Entierro Grande». La 
junta de gobierno estuvo reunida con 
Saiz Meneses la semana pasada y el 
prelado conoció la actualidad, proyec-

tos e iniciativas de la corporación del 
Sábado Santo. 

En mayo, la cofradía mantuvo una 
reunión en el Arzobispado para sen-
tar las bases de la procesión magna 
que pretende organizar el Sábado San-
to de 2023 con motivo del 775 aniver-
sario de la reconquista de Sevilla. La 
cofradía, tuvo las primeras conversa-
ciones con todas las partes implica-
das, y contaba ya con el respaldo de la 
autoridad eclesiástica y del Ayunta-
miento pero, no obstante, se ha espe-
rado a que pasen las elecciones al Con-
sejo de Cofradías del pasado 27 de ju-
nio para plantearlo de forma oficial a 

todas las partes. Según pudo saber ABC 
de Sevilla en mayo, el Santo Entierro 
iba a preparar un dossier con el pro-
yecto, que presentaría a la delegación 
de Hermandades y Cofradías de la Ar-
chidiócesis una vez se celebren los co-
micios en los que salió reelegido Fran-
cisco Vélez para obtener de forma de-
finitiva la aprobación. Una vez esto 
ocurra, llegará el momento de 
enviar las invitaciones a las 
corporaciones para que par-
ticipen los misterios según 
cada pasaje evangélico de 
la Pasión de Jesucristo. 

Historia 

El Santo Entierro Grande 
se ha celebrado en la ciu-
dad desde 1850 en diez ocasiones. La 
última vez fue en 2004 con los miste-
rios de la la Sagrada Entrada en Jeru-
salén, el Señor de la Oración en el Huer-
to, Jesús del Soberano Poder ante Cai-
fás de San Gonzalo, el Desprecio de 
Herodes, San Esteban, Jesús de la Pa-
sión, las Tres Caídas de San Isidoro, 
Santa Cruz, Buena Muerte de los Es-

tudiantes y la Quinta Angustia. En 
aquel entonces, la efeméride fue los 
cuatro siglos del decreto del cardenal 
Niño de Guevara en el que ordenaba a 
las cofradías a ahcer estación de pe-
nitencia a la Catedral. Doce años an-
tes y coinciendo con la Exposición Uni-
versal de 1992 y los 500 años del Des-
cubrimiento y Evangelización de 
América, se organizó otra gran proce-
sión con Montesión, el Prendimiento, 
el Desprecio de Herodes, la Columna 
y Azotes de las Cigarreras, la Corona-
ción de Espinas, la Presentación al 
Pueblo, las Tres Caídas de Triana, las 
Penas de San Roque, la Exaltación, la 
Expiración del Museo, Cristo del Amor, 
la Carretería, la Quinta Angustia y la 
Piedad del Baratillo. Estas dos edicio-
nes fueron las últimas mientras que, 
anteriormente, se desarrollaron otras 
con varias singularidades. 

En 1965, el Santo Entierro 
Grande se realizó entrando 

los pasos por la puerta de los 
Palos y finalizando en la pla-
za de la Campana ya que to-
davía la jornada del Sábado 

Santo se hacía al revés. Acu-
dieron el misterio del Señor 
de la Oración en el Huerto, 
el Prendimiento, el Despre-

cio de Herodes, la Columna y Azotes 
con el antiguo titular de la cofradía de 
las Cigarreras de Amaro Vázquez, la 
Coronación de Espinas saliendo des-
de el convento del Santo Ángel, anti-
gua sede de la corporación del Valle; 
la Presentación al Pueblo, Jesús de la 
Pasión, la Exaltación, la Buena Muer-
te de los Estudiantes, la Quinta Angus-

El arzobispo de Sevilla 
apuesta por el Santo 
Entierro Grande en 2023
∑ Saiz Meneses señaló en Twitter que 

«me parece una ocasión propicia» el 
775 aniversario de la Reconquista  

∑ La hermandad se reunió con el 
prelado la semana pasada para 
conocer la actualidad de la cofradía  

SAIZ MENESES
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tia y la Mortaja. Ese año se cumplie-

ron los 25 de la reorganización de la 

hermandad del Santo Entierro. En 

1948, se produjo otra gran procesión 

por los siete siglos del aniversario de 

la Reconquista de Sevilla y participa-

ron el Señor de la Sagrada Entrada en 

Jerusalén, la Cena, la Oración en el 

Huerto, Prendimiento, Jesús ante Anás, 

Desprecio de Herodes, Columna y Azo-

tes, San Esteban, Sentencia, que fue 

acompañado por la Centuria Romana; 

Tres Caídas de Triana, Exaltación, 

Montserrat, las Siete Palabras, el Ca-

chorro, la Lanzada, la Carretería, la 

Quinta Angustia y la Mortaja. Cuando 

el cortejo avanzaba por la carrera ofi-

cial, empezó a llover y los misterios 

buscaron refugio en diversos templos 

como el Salvador o la Anunciación.En 

el primero de ellos, coincidieron la Sen-

tencia, la Bofetá o las Cigarreras mien-

tras que, en el segundo, estuvo la Ca-

rretería, la Lanzada y el Cristo de la 

Expiración de Triana. La cofradía de 
la iglesia de San Gregorio intentó que 

saliera en esta procesión la imagen de 

San Fernando, obra de Pedro Roldán, 

que sale anualmente en el Corpus 

Christi. Las anteriores celebraciones 

del Santo Entierro Grande fueron en 

1920, 1910, 1898 y 1854. Por ejemplo, 

en la del 20, el Cristo de la Clemencia, 

obra de Juan Martínez Montañés, sa-

lió en el paso de las Santas Justa y Ru-

fina. Por otro lado, hay pasos que sue-

len acudir a esta convocatoria como 

la Oración en el Huerto o la Quinta An-

gustia. A partir de ahora, se formali-

zará la edición del próximo año 2023 

de cara a la organización con las her-

mandades de la jornada y el Consejo 

de Cofradías. Hay que señalar que hay 

una nueva corporación que no estaba 

en la última edición: el Sol, que se in-

corporó en 2010 al Sábado Santo. Tam-

bién, otras decisiones que se tomarán 

serán los recorridos y los horarios de 

los misterios participantes para que 

no se produzcan parones o retrasos 

en el día. Por ejemplo, en 2004, los pa-

sos del Desprecio de Herodes, San Es-

teban y Pasión pasaron por la plaza 

de Jesús de la Pasión, uno detrás del 

otro y la Borriquita tuvo que pasar por 

el Postigo para poder volverhacia la 

iglesia de la Anunciación, templo don-

de estaba la hermandad del Amor.,   D
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Diego J. Geniz

Una obra muy esperada y que,
por fin, comienza a ser realidad.
La restauración de las pinturas
murales de la parroquia de la
Magdalena, en pleno centro de
Sevilla, ya se han iniciado. Lo han
hecho con la instalación del an-
damiaje en la nave del Evangelio,
donde primero se acometerán es-
tos trabajos, que tienen un coste
de 200.000 euros, la mayor in-
versión acometida por este tem-
plo para conservar su importan-
te patrimonio.

Ha sido la propia comunidad
parroquial la que ha informado
de dichos trabajos en las redes
sociales. Se trata de una obra de
gran envergadura al frente de la
cual se encuentra el arquitecto
Miguel Ángel López, que tendrá,
entre otros cometidos, la respon-
sabilidad de supervisar y abrir
los tres vanos de luz que en dicha
nave fueron cegados en diferen-
tes momentos de la historia del
templo, uno de los referentes ba-
rrocos más importantes de la
ciudad.

De esta forma, se conseguirá
que las importantes pinturas mu-
rales –realizadas por Lucas Val-
dés al comienzo del XVIII– pue-
dan ser contempladas con luz na-
tural, ya que en la actualidad se
encuentran sumidas en la oscuri-
dad tanto por el ennegrecimien-
to de las mismas como por la au-

sencia de una iluminación ade-
cuada.

El equipo de restauración esta-
rá al mando de Carlos Peñuela,
especializado en la conservación
de pinturas murales y quien ya ha
trabajado en este templo, concre-
tamente, en la capilla de la Her-
mandad del Calvario, donde se
llevó a cabo una importante lim-
pieza del retablo.

La actuación en la nave del
Evangelio consta de dos partes.
La primera ya ha comenzado con
la instalación del andamiaje en la
zona más cercana al bajo coro,
motivo por el cual la imagen de la

Virgen del Rosario, titular letífi-
ca de la Hermandad de Montse-
rrat, ha sido trasladada a la capi-
lla de la corporación del Viernes
Santo, donde recibirá culto
mientras duren los trabajos. Se
actuará en los dos primeros cuer-
pos de la nave, una labor que es-
tá prevista que concluya en fe-
brero de 2023, antes de la llega-
da de la cuaresma.

LA SEGUNDA PARTE

DE LOS TRABAJOS

La restauración se retomará tras
el Corpus de 2023 (a mediados
de junio), cuando se intervenga
en los cuerpos de la nave más cer-
canos a la capilla de la Virgen del
Amparo. La ejecución de esta se-
gunda parte, no obstante y como
puntualiza la comunidad parro-
quial, dependerá de los fondos
que se obtengan para financiarla.

La actuación completa en la
nave del Evangelio supone una
inversión de 200.000 euros, el
mayor coste que ha afrontado es-
te templo, que desde hace una
década despliega un ambicioso
programa de conservación. Uno
de los proyectos más interesantes
que ha acometido en este tiempo
ha sido la restauración del reta-
blo mayor, el segundo de mayor
dimensión de la archidiócesis.

Además de en las pinturas mu-
rales, también se restaurarán las
bóvedas y las yeserías. Los traba-
jos cuentan con el visto bueno de
la Delegación de Patrimonio de
la Junta de Andalucía, que emitió
el informe favorable el pasado 15
de junio.

Este órgano, perteneciente a la
Consejería de Cultura, indicó que
dicha decoración está sometida a
unos “condicionantes climáti-
cos” que provocan su “deterioro”
y sufren las consecuencias de la
elevada humedad relativa y los
cambios extremos de la tempera-
tura, circunstancias que afectan
directamente al muro. Una situa-
ción que se ve reflejada en “una
gran cantidad de grietas y fisu-
ras” que recorren las bóvedas, pe-
chinas y lunetos que conforman
la arquitectura de todo el templo.

Arranca la restauración de las pinturas
murales en la parroquia de la Magdalena

D. S.

El andamiaje colocado en la nave del Evangelio de la parroquia de la Magdalena.

● Los trabajos, con

un coste de 200.000

euros, han empezado

con el andamiaje en

la nave del Evangelio

LaTorre de laPlata quedará libre
de aparcamiento, aunque sin fecha

El Ayuntamiento de Sevilla, a
través de la Delegación de Há-
bitat Urbano, Turismo y Cultu-
ra, el área de Patrimonio y el
Distrito Casco Antiguo, han ini-
ciado la primera fase de la re-
cuperación del solar de las he-
rrerías, la muralla islámica y la
Torre de la Plata. El objetivo es
restaurar, conservar y dar a co-
nocer los elementos patrimo-

niales, para lo que se busca un
espacio libre con la eliminación
del aparcamiento que lleva en
uso más de una década. Un
compromiso al que se llega
después de que Icomos, el en-
te que vela por el Patrimonio de
la Humanidad, advirtiera al
Consistorio sobre ese uso ina-
decuado. Para eliminar el apar-
camiento aún no hay fecha.
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JAVIER RUBIO SEVILLA 

A
ntes de que los fontane-

ros políticos del PP se 

afanaran en sofocar in-

cendios desde el palacio 

de San Telmo y antes de 

que los fuegos fatuos del 

poder evidenciaran la descomposición 

del régimen socialista, el viejo edificio 

de los Montpensier salió ardiendo de 

veras. Hace justo setenta años, el 6 de 

julio de 1952, «un violento incendio 

amenazó de destrucción el seminario 

diocesano de San Telmo». Afortuna-

damente, el inmueble se salvó. 

No se trataba de los fuegos de San-

telmo, esos resplandores en forma de 

llamaradas producido por las descar-

gas eléctricas en una atmósfera car-

gada que acompañaban a veces a los 

aviones, sino de un incendio fortuito 

que debió de comenzar a las 9.30 de la 

mañana de aquel domingo 6 de julio 

y afectó a la bóveda de la escalera de 

jaspe y la techumbre del antiguo rec-

torado.  

La inmediata intervención de los 

bomberos, ayudados por tropa de In-
genieros y de la propia Capitanía más 

fuerzas de la Guardia Civil y de la Po-

licía Armada, hizo que el suceso no 

arruinara el edificio por completo, aun-

que afectó la bóveda del ala izquierda 

del inmueble que colapsó.   

Los bomberos recurrieron al coche 

escala para acceder a las cubiertas del 

palacio desde el que sofocaron las lla-

mas con agua del río bombeada a tra-

vés de cuatro mangueras. Tres horas 

después de que los viandantes dieran 

aviso de fuego por el humo que salía 

del tejado de San Telmo, se dio por ex-

tinguido el incendio.  

El parte de daños aparecía explica-

do de esta forma en la edición del mar-

tes 8 de julio de ABC de Sevilla: «La bó-

veda, que era de escayola y madera, ce-

dió sola. Quedó parte del maderamen 

sujeto por barras de hierro. Las pare-

des quedaron en pie, incluso los cua-

tro medallones que la decoran. Y la es-

calera, afortunadamente, ha quedado 

intacta, salvo que al descombrarse 

haya sufrido algún despique por la vio-

lencia en la caída de los trozos de bó-

veda. Solamente se advierten desper-

fectos, más bien abolladuras, en los 

pasamanos metálicos. Y la techumbre 

del antiguo rectorado ha caído toda. 

Aquí y allá, en las dependencias con-

tiguas, surgen desperfectos de los hue-

cos que hubieron de abrirse a través 

de las paredes, los agujeros abiertos 

para las mangas de agua y los natura-

les efectos del empleo del agua mis-

ma».  

Biblioteca salvada 
Afortunadamente, la biblioteca se sal-

vó. Los veinticinco mil ejemplares que 

atesoraba, algunos de ellos incunables 

de incalculable valor, quedaron a sal-

vo de las llamas porque una cadena 

humana los puso a salvo. Al frente de 

esa maniobra de rescate, el canónigo 
José Sebastián y Bandarán, el conser-

vador del Alcázar Joaquín Romero Mu-

rube, y el vicerrector del seminario, 

don Otilio Ruiz.  

Aunque originariamente se sospe-

chó de un cortocircuito como causa 

del siniestro, pronto se descartó esta 

hipótesis porque la instalación eléc-

trica se encontraba intacta y emplo-

mada. «Se sospecha que se han incen-

diado –no se sabe cómo– los abundan-

tes nidos de grandes pájaros que 

existen por encima de la bóveda sinies-

trada», señalaba la primera informa-

ción al respecto.  

El cardenal Segura, arzobispo de 

Sevilla, se personó nada más tener no-

ticia del fuego. La noticia del periódi-

co resaltaba que llegó, acompañado 

de su capellán, en un taxi desde el Pa-

lacio Arzobispal. Al día siguiente, Se-

gura dirigió una comunicación pasto-

ral en estos términos: «Impresionados 

aún como estamos por la magnitud 

del desastre, no tenemos serenidad 

para describiros con todo detalle el al-

cance del voraz incendio y las consi-

guientes elevadísimas pérdidas. Os di-

remos solamente que el incendio ha 

afectado a la crujía de la fachada, des-

El fuego real con llamas en la 
techumbre cuando era el seminario 
diocesano precedió hace  siete décadas 
a los fuegos figurados de la política  
en el antiguo palacio de los 
Montepensier hoy sede de la Junta 

Setenta años 
del incendio 
que arruinó 
San Telmo

1 Bomberos sofocando las 

llamas con mangueras desde las 

cubiertas; se bombeó 

directamente del río 2 Acopio 

de libros en un patio para 

salvarlos de las llamas gracias a 

una cadena humana 3 Detalle 

de la armadura de madera que 

salió ardiendo 4 El humo que 

alertó a los viandantes sobre el 

incendio   // FOTOS: SERRANO
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BRUNO PÉREZ 

MADRID 

L
os socios europeos han elevado 
un punto el tono de sus reco-
mendaciones al Gobierno en ma-
teria de política fiscal. En la úl-

tima comunicación que el Consejo Eu-
ropeo ha remitido a España –fechada 
el pasado 13 de junio– le dan el ejercicio 
de 2023 como periodo de gracia para 
normalizar la operativa de sus cuentas 
públicas tras los años de gasto extraor-
dinario por la pandemia y la respuesta 
a la guerra, y le instan a garantizar a par-
tir de 2024 «una reducción creíble y gra-
dual de la deuda», así como la «sosteni-
bilidad fiscal a medio plazo a través de 
una consolidación gradual, inversiones 
y reformas». 

El mensaje del Consejo subraya la lí-
nea de actuación ya avanzada por la Co-
misión Europea en mayo, cuando con-
firmó la prolongación durante 2023 de 
la aplicación de la cláusula de suspen-
sión del pacto de estabilidad. No habrá 
más barra libre de gasto, en especial para 
los países que presentan un elevado en-
deudamiento, como es el caso de Espa-
ña. En los Presupuestos de 2023 –los úl-
timos antes de las elecciones municipa-
les, autonómicas y generales de ese año– 
la evolución del gasto corriente no po-
drá superar la previsión de crecimiento 
potencial de la economía (0,8%) y a par-
tir de entonces los países con cuentas 
públicas vulnerables, entre los que nos 
encontramos, deberán trazar una sen-
da de reducción de su deuda y su déficit. 

El calendario pone en el horizonte 
dos hitos por los que el Gobierno tendrá 
que pasar para acreditar que cumple es-
tas indicaciones. El primero es la pre-
sentación del Plan Presupuestario, el 
próximo mes de octubre, en el que el Go-
bierno deberá precisar las líneas maes-
tras de los Presupuestos de 2023 y la Co-
misión evaluar si sus parámetros se ajus-
tan a las recomendaciones realizadas. 
El segundo la actualización del Progra-

ma de Estabilidad del Reino de España 
en abril de 2023, antes del ‘rally electo-
ral’, en el que supuestamente se debería 
perfilar como muy tarde ese plan de con-
solidación fiscal que exige Europa. 

Bruselas siempre se ocupa de dejar  
puertas abiertas y los países podrán ex-
ceder esas limitaciones siempre que sea 
para invertir en proyectos de transición 
verde o digital o para amortiguar el im-
pacto de los efectos de la guerra en los 
sectores y hogares más vulnerables, lo 
que deja cierto margen de actuación a 
los gobiernos. 

Está por ver si ese será el caso de Es-
paña. La comunicación del Consejo Eu-
ropeo deja claro que esas medidas de 
apoyo deberán ser temporales y orien-
tadas a colectivos concretos y su análi-
sis sobre las medidas aplicadas en Es-
paña concluye que no ha sido así en 
todos los casos. Los socios europeos 
cuestionan el paquete fiscal activa-
do por el Gobierno –criticado a ni-
vel doméstico por instituciones 
como el Banco de España– y en 
concreto a la suspensión tem-
poral de la aplicación del Impues-
to sobre el Valor de la Producción 
de la Energía Eléctrica y a la re-
ducción al mínimo del 0,5% del 
Impuesto Especial a la Electrici-
dad. 

No es el único tirón de orejas que 
los socios de la Unión propinan al en-
foque de política fiscal del Gobierno. 

Tanto el Consejo Europeo como la Co-
misión han insistido en pedir a los paí-
ses que las medidas de estímulo fueran 
temporales y orientadas y no empeora-
ran las expectativas fiscales a medio 
plazo, en especial las de los más vulne-
rables. El análisis sobre España conclu-
ye que las medidas de soporte fiscal ope-
rativas este año tienen un coste agrega-
do de 2,2 puntos de PIB, de los cuales 
1,2 puntos se traducen en mayor gasto 
estructural y no están compensadas por 

menores gastos en otras partidas o 
mayores ingresos fiscales estructu-

rales. En otras palabras, que la po-
lítica aplicada por España no está 

cumpliendo los criterios de pru-
dencia exigidos desde Bruselas. 

Y los socios de España alcan-
zaron esa conclusión sobre la base 

de que el coste de las medidas pues-
tas en marcha para amortiguar el 
impacto de la escalada de los pre-
cios de la energía iba a ser del 0,4 
puntos de PIB, cuando tras el úl-
timo paquete de medidas del Go-

2022 2023 2024 2025

2022 2023 2024 2025

Déficit (% del PIB) Deuda (% del PIB)

-5,0
-4,9

-3,9

-3,3
-2,9

-4,4

Fuente: Gobierno de España y Comisión Europea ABC

Previsiones de evolución del déficit y la deuda públicos 
Proyecciones del Gobierno Proyecciones de la Comisión Europea
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La UE da un año al Gobierno para 
formular un plan de ajuste fiscal
∑ Los socios creen que los desequilibrios  

de España constituyen un riesgo para 
la Unión y exigen una reducción creíble 
y gradual de la deuda a partir de 2024  

∑ El Ejecutivo ya tendrá que ajustar más 
de lo que preveía en los PGE de 2023

La ministra de Hacienda, 

María Jesús Montero   //J. GARCÍA

Europa entiende que el 
Gobierno no ha seguido los 
criterios de prudencia fiscal 
fijados para hacer frente a 
la pandemia o la guerraD
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bierno esa factura se ha elevado ya a 

más del doble, un punto de PIB. 

A Europa le preocupa la situación fis-

cal de España porque entiende que sus 

elevados niveles de deuda pública son 

una amenaza para la estabilidad de la 

UE –tienen «relevancia transfronteri-

za», según la comunicacion – y  porque 

pese a la senda de reducción del déficit 

y la deuda para los próximos tres o cua-

tro años que dibuja el Gobierno en la 

documentación oficial que traslada a la 

Comisión, se entiende que el problema 

para las cuentas españolas no está en 

el corto plazo sino que vendrá a medio 

y largo plazo. 

Al Gobierno le va a tocar ponerse ma-

nos a la obra en los próximos presupues-

tos. La presidenta de la Airef, Cristina 

Herrero, reveló hace unos días que el 

cumplimiento de la regla de gasto fija-

da por Bruselas para 2023 va a exigir 

una reducción extra del déficit de seis 

décimas respecto a lo previsto y que po-

dría obligar a situar este por debajo del 

3% ya el año que viene, cuando la previ-

sión del Gobierno era hacerlo en 2025. 

Hablamos de un ajuste  de entre 7.500 

y 15.000 millones.

Listos para ajustar 

Los socios instan al Gobierno de 
España a monitorizar la evolución 
de la situación económica para 
iniciar el ajuste fiscal en cuando 
este lo permita. 

Economía circular 

El Consejo insta encarecidamente a 
España a incrementar su inversión 
para elevar sus tasas de reciclaje y 
reducir el despilfarro de recursos 
hídricos, que ya le ha valido varias 
sanciones a España. 

Reforma energética 

Se pide a España que reduzca su 
dependencia de los combustibles 
fósiles por la vía de acelerar el 
despliegue de las renovables, 
impulsar el autoconsumo y 
mejorar su conexión con Europa. 

INDICACIONES A ESPAÑA
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JUAN CASILLAS 

MADRID 

El presidente del PP, Alberto Núñez 
Feijóo, ahondó ayer en la división en 
el Gobierno de PSOE y Unidas Pode-
mos para apuntalar su oferta de alter-
nativa a los españoles. El líder de la 
oposición, en la reunión de las direc-
ciones de sus grupos parlamentarios 
del Congreso y del Senado, alertó de 
la «profundísima crisis económica» 
que se cierne sobre España e instó al 
Ejecutivo a actuar con celeridad. Pri-
mero, corrigiendo los Presupuestos 
Generales del Estado (PGE) vigentes; 
y segundo, poniéndose ya a trabajar 
en las cuentas de 2023 adecuándolas 
a la ralentización económica y al gas-
to en Defensa comprometido en el mar-
co de la Cumbre de la OTAN celebra-
da en Madrid la semana pasada. 

«Si los Presupuestos de 2022 ya no 
sirven, sería dramático que no apro-
bemos los de 2023», avisó Núñez Fei-
jóo en la sala Constitucional de la Cá-
mara Baja. Allí se habían dado cita las 
direcciones de los grupos populares 
del Congreso y del Senado para pre-
parar el debate sobre el estado de la 
nación de la semana que viene; una 
convocatoria en la que el PP plantea-
rá su receta para ahuyentar lo mejor 
posible los nubarrones económicos. 

El Gobierno, en los PGE de 2022, 
previó un crecimiento económico del 
siete por ciento del producto interior 
bruto (PIB) y ahora lo rebaja al cuatro 
por ciento; mientras situó la inflación 
en un 1,6 por ciento y en estos momen-
tos está disparada por encima del diez 
por ciento. Estos dos datos, según Nú-
ñez Feijóo, dejan en papel mojado las 
cuentas, cuya actualización ve tam-
bién necesaria para invertir «el incre-
mento de la recaudación en 15.600 mi-
llones de euros» en devolver el «exce-
so de pago, especialmente en las rentas 
bajas y medias». Una de las propues-
tas de los populares, que también pi-
den Vox y Ciudadanos (Cs), pasa por 
deflactar el IRPF para compensar a la 
clase media-baja la subida de precios. 

Igual que Zapatero 
«¿Qué más tiene que pasar para que 
el Gobierno se dedique a luchar con-
tra los problemas de los españoles en 
vez de a luchar entre ellos y tratar de 
resistir a toda costa?», se preguntó el 
líder de los populares, antes de acusar 
a Pedro Sánchez de imitar la reacción 
de José Luis Rodríguez Zapatero en 
2007, cuando negó la crisis financie-

ra, y «mirar hacia otro lado» a pesar 
de las «evidencias». 

Muy crítico y con un diagnóstico su-
mamente pesimista de la situación de 
España, Núñez Feijóo recordó que el 
PSOE y Unidas Podemos hablaron de 
«pobreza energética» cuando el pre-
cio de la luz subió unos puntos con el 
Gobierno de Mariano Rajoy, mientras 
ahora, con ellos en el Palacio de la Mon-
cloa, la electricidad ha incrementado 
su valor «un 150 por ciento en un año». 
Aun así, lamentó el dirigente gallego, 
el Ejecutivo mantiene sus veintidós 
ministerios –el segundo Consejo de 
Ministros más numeroso de la demo-
cracia española– e incrementa sus ase-
sores hasta una cifra récord que «su-
pera los ochocientos». 

Núñez Feijóo, además, hizo hinca-
pié en la necesidad de cumplir los com-
promisos adoptados en la Cumbre de 
la OTAN, así como los adquiridos bi-
lateralmente con Estados Unidos. Este 
capítulo, que implica un aumento del 
gasto militar, levanta ampollas en el 
Gobierno y ayer mismo provocó que 
la vicepresidenta segunda, Yolanda 
Díaz, pidiese al presidente Sánchez 
una reunión urgente para analizar su 
acuerdo de coalición. Unidas Podemos 
acusa al PSOE de incrementar el cré-
dito a Defensa sin consultarle. 

El jefe de filas del PP es consciente 
del enfrentamiento en el Gobierno y 
lo utiliza en su favor. Ayer, reivindicó 
ante los suyos que el PP ha demostra-
do más sentido de Estado y más vo-
luntad de diálogo que PSOE y Unidas 
Podemos. «España puede seguir con-
tando con el PP para buscar un cam-
bio de rumbo y llegar a buen puerto». 

Su discurso marcó el fondo y la for-
ma que empleará Cuca Gamarra, su 
secretaria general, en el debate sobre 
el estado de la nación, en el que no po-
drá participar Núñez Feijóo al no ser 
diputado. Pero la economía, aunque 
centró el grueso de su intervención, 
no fue el único aspecto que sacó a co-
lación el líder de los populares. 

De nuevo dijo que Sánchez «rom-
pió la baraja» de un posible pacto para 
renovar el Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ) con la proposición de 
ley del PSOE ‘ad hoc’ para que el órga-
no de gobierno de los jueces pueda ha-
cer otra vez nombramientos en fun-
ciones, pero solo en el Tribunal Cons-
titucional, órgano en el que el Gobierno 
tiene ahora cupo para nombrar voca-
les siempre que lo haga de forma pa-
ralela a los nombramientos que le co-
rresponden al propio Constitucional. 
«Demuestra que lo único que le inte-
resa es el control del Tribunal Consti-
tucional», espetó Núñez Feijóo. 

Fuentes del PP, tras la reunión, ase-
guraron que el partido tiene ya prepa-
rada una propuesta seria y trabajada 
para renovar el CGPJ y reformar el sis-
tema de elección de sus vocales, en la 
línea con lo que reclaman la Unión Eu-
ropea y los propios magistrados –que 
los jueces elijan al menos la mitad de 
los miembros del órgano de gobierno–. 

Núñez Feijóo también arremetió 
contra la reacción del Gobierno al re-
sultado de las elecciones andaluzas, 
en las que el PP consiguió la mayoría 
absoluta: «Más sanchismo». Así, cen-
suró por un lado que se hayan «des-
prestigiado» las instituciones, con In-
dra, el Tribunal Constitucional y el Ins-
tituto Nacional de Estadística (INE) 
como ejemplos más recientes; y por 
otro, que el Ejecutivo haya redoblado 
«la guerra ideológica» pactando la Ley 
de Memoria Democrática «con aque-
llos que jalean el régimen del terror», 
dijo, en alusión a EH Bildu.

Feijóo pide otros Presupuestos 
en plena división del Gobierno

∑ El líder del PP avisa 
que sería «dramático» 
no contar con nuevas 
cuentas en 2023 y 
reclama otro rumbo

El líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, y su número dos, Cuca Gamarra, ayer, a las puertas del Congreso  // EFE

El presidente del PP, Alberto 
Núñez Feijóo, aprovechó ayer 
su intervención en la reunión 
de sus grupos parlamentarios 
de Congreso y Senado para 
arremeter contra el viaje de la 
ministra Irene Montero y su 
equipo a Nueva York, en el que 
aprovecharon para «hacer 
turismo» con «dinero públi-
co». «Es una falta de respeto a 
los ciudadanos. Entiendo que 
el señor Sánchez debería 
pronunciarse y actuar en 
consecuencia», aseveró Núñez 
Feijóo, sin aclarar si estaba 
pidiendo la destitución de la 
titular de Igualdad o una 
mera llamada de atención. El 
PP ya había anunciado 
anteayer, a través de Elías 
Bendodo, la solicitud de 
información sobre el viaje, su 
coste y el avión utilizado para 
volar a Estados Unidos.

Insta a Sánchez  
a «actuar» tras  
el viaje de Montero

Los populares tienen en  
el cajón una reforma del 
CGPJ, pero exigen que antes 
el Gobierno retire su ley 
para «controlar» el TC
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